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Уважаемый Дмитрий Анатольевич!
Обращаюсь к Вам по очень сложно-

му, но в то же время и важному для стра-
ны вопросу, имеющему прямое отноше-
ние к ее безопасности и обороноспособ-
ности. Все дело в том, что 10 февраля 
2011 года по решению Общероссийско-
го офицерского собрания состоялся об-
щественный военный трибунал, рассмо-
тревший деятельность В. Путина на по-
сту Президента Российской Федерации.

Трибунал основное внимание уделил 
военному аспекту, роли в нем бывшего 
Президента и пришел к выводу, что про-
водимая им политика нанесла огром-
ный ущерб внешней безопасности стра-
ны.  Подобный вывод основан на ряде 
обстоятельств. В частности, по указа-
нию В. Путина и без всяких обоснова-
ний были ликвидированы две наших во-
енные базы во Вьетнаме (Камрань) и 

на Кубе (Лурдас), космическая станция 
«Мир», имевшие исключительно важ-
ное значение в обеспечении безопасно-
сти России. В 2002 – 2004 годах по его 
же указанию и настоянию американцев 
были уничтожены три дивизии ракетных 
войск стратегического назначения с ра-
кетными комплексами РТ-23 на желез-
нодорожной основе – самые современ-
ные комплексы, которые Россия полу-
чила от СССР и которым не было анало-
гов в мире. Было уничтожено несколько 
десятков ракет, несущих по 10 боезаря-
дов каждая.  Ракеты не исчерпали свое-
го технического ресурса нахождения на 
боевом дежурстве.

В условиях явного отставания России 
в современных ракетах действия В. Пу-
тина причинили огромный ущерб оборо-
не и безопасности страны, вызвали до-
полнительные колоссальные финансо-
вые расходы по восполнению потерь.  
Трибунал, прежде чем принять решение, 
выслушал экспертов, специалистов, из-
учил аналитические материалы и толь-

ко после этого сделал окончательные 
выводы. Хотя исследуемые факты но-
сят вполне открытый характер, доступ-
ны для любого гражданина, способного 
к элементарному анализу и оценке со-
бытий в их связи.

Как бывший начальник управления Ге-
неральной прокуратуры Союза ССР по 
надзору за исполнением законов о госу-
дарственной безопасности утверждаю, 
что в обозначенных деяниях В. Путина 
есть признаки состава преступления, 
предусмотренного ст. 275 УК РФ.

1 марта 2011 года материалы три-
бунала мною направлены в следствен-
ное управление ФСБ России для ре-
шения вопроса о возбуждении уголов-
ного дела. Однако я хорошо понимаю, 
в какой непростой ситуации оказались 
следственные работники после их полу-
чения. И у меня нет уверенности в том, 
что им будет дана объективная оценка.

Я не могу рассчитывать на непред-
взятое рассмотрение данного вопро-
са и в Государственной думе, ибо В. Пу-
тин является лидером партии «Единая 
Россия», имеющей большинство сво-
их представителей в Федеральном Со-
брании. Поэтому я предлагаю Вам соз-
дать смешанную комиссию из сотруд-
ников Администрации Президента РФ 
и депутатов Госдумы от фракций  КПРФ, 
«Справедливой России» и ЛДПР для 
проверки обвинений, выдвинутых про-
тив В. Путина офицерским трибуналом.  
Буду благодарен, если о Вашем реше-
нии я получу информацию.

С уважением, заместитель пред-
седателя Комитета по конституци-

онному законодательству и государ-
ственному строительству 

В. И. ИЛЮХИН.

Скоропостижная и загадочная смерть депутата фракции КПРФ Государственной 
думы Виктора Ивановича Илюхина отозвалась болью в сердцах всех честных рос-
сиян. Широкий резонанс вызвала в обществе его речь   на процессе общественно-
го военного трибунала Общероссийского офицерского собрания, которую мы опу-
бликовали под заголовком «Приговор Владимиру Путину». Преждевременная и  ско-
ропостижная смерть В. И. Илюхина действительно вызывает немало вопросов у его 
коллег по фракции. 

– Виктор Иванович прицельно занимался и поиском правды по Катыни, и поис-
ком правды по уничтожению российских стратегических вооружений. Он отметил-
ся и очень серьезными и аргументированными заявлениями в рамках работы воз-
главляемого им Движения в поддержку армии и флота. Поэтому совершенно ясно, 
что он перешел дорогу очень многим высокопоставленным лицам, узнав о них боль-
ше, чем им того хотелось бы, – заявил первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
И. И. Мельников. – Он был главным докладчиком, когда в 90-х годах фракция КПРФ 
инициировала импичмент президенту Ельцину. Он представил материалы по Каты-
ни. Он совсем недавно требовал рассмотреть роль правительства по фактическому 
уничтожению трех дивизий.  

Предлагаем  вниманию читателей еще один документ, связанный с этой темой.

Рассмотрение «дела Путина» 
должно быть объективным 

Заполыхал  Ближний Восток, 
Взорвался  в  бунтах!
Повсюду  беженцев  поток,
Разбой и  хунты…
На  Ливию  обрушен  шквал 
Смертельный  НАТО… 
Страдают  там  и стар  и мал 
От супостатов!
Так  «демократию» несут 
«Победоносцы», 
Но  настоящая  их  суть –
Суть  крестоносцев.
Где  НАТО – там кромешный  ад,
Там  смерти, стоны, 
Смертельный  шествует парад 
Из  Вашингтона!
За  томагавком  томагавк –
Кровь  в  жилах стынет…
Афганистан, Белград, Ирак –
«Буря  в пустыне»…
Смешать  с  землёй, дотла, на  нет, 
Смерть всюду  сея –

Таков  и  в Ливии  «расцвет»
Их  «одиссеи»!
Смертельный  почерк  их  знаком 
Для  всей  планеты!  
Так  почему  не  привлечём 
НАТО  к  ответу?
Ну  а  Россия?  Ты-то как?
Опять  в сторонке? 
Снова  свой  спрятала кулак 
И  голос  громкий?
Шепнул, быть может,  Вашингтон
Тебе  про  это,
Чтоб  умолчала  ты  в ООН
Свой  голос вето!?
А жаль! Твой  мощный голос  ждут,
Люди  планеты – 
Настанет  время! –  привлекут 
НАТО  к  ответу!

Василий  ПЕЧКОВСКИЙ.
Бердск,  Новосибирская  область.    

(Специально для газеты 
«За Победу!»).

С болью и скорбью

Люди  планеты!  
НАТО – к  ответу!
Люди  планеты!  

НАТО – к  ответу!

Народ должен знать правду

Пленум ЦК КПРФ и ЦКРК КПРФ

Создано городское отделение ВЖС «Надежда России»

Внимание:
конкурс!

42 коммунистических и рабочих партии, в том числе КПРФ, 
осудили в совместном заявлении агрессию в Ливии. 

Убийцы-империалисты во главе с США, Францией, Великобри-
танией, НАТО в целом –  с одобрения ООН – начали новую импери-
алистическую войну. На этот раз – в Ливии.  Их якобы гуманные по-
воды являются полным обманом! Пыль в глаза народов! Их насто-
ящая цель – это присвоение углеводородов Ливии.  Коммунисти-
ческие и рабочие партии осуждают военное империалистическое 
вмешательство. Народ Ливии должен самостоятельно определять 
свое будущее, без иностранного империалистического вмешатель-
ства.  Мы призываем народы отреагировать и потребовать немед-
ленного прекращения бомбардировок и остановки империалисти-
ческой агрессии! 

Знаете,
каким он
парнем был!

Знаете,
каким он
парнем был!

Мы объявляем конкурс-
викторину «Знаете, каким 
он парнем был?», посвя-
щенную 50-летию со дня 
первого в мире полета че-
ловека в космос. Этим че-
ловеком был гражданин 
СССР, коммунист Юрий 
Алексеевич Гагарин. Это-
му событию, открывшему 
космическую эру,  мы по-
свящаем нашу викторину. 

На поиск правильных 
ответов у вас два меся-
ца: апрель и май. Итак, ду-
майте: 
1.  За какой подвиг и когда 

Ю.А. Гагарину было присво-
ено звание Героя Советско-
го Союза?
2. Сколько космонавтов из 

СССР и России участвовали 
в космических полётах?
3. Кто из космонавтов пер-

вым вышел в открытый кос-
мос?
4. Назовите состав перво-

го отряда космонавтов.
5. Назовите имена жен-

щин-космонавтов. 
6. Назовите космонавтов, 

посетивших  Красноярск.
7. Когда состоялся первый 

совместный международ-
ный космический полёт? Ка-
кие страны были его участ-
никами?
8. Кто в СССР был первым 

гражданским космонавтом – 
не из отряда космонавтов?
9. Кто из отечественных 

космонавтов больше других 
провёл времени в открытом 
космосе?

В викторине приглашаем 
принять участие всех же-
лающих, всех, кому доро-
ги советские страницы ос-
воения космического про-
странства.

ПОБЕДИТЕЛИ БУДУТ 
ОТМЕЧЕНЫ ПРИЗАМИ И 
БЛАГОДАРСТВЕННЫМИ 

ПИСЬМАМИ.

Ответы направляйте в ре-
дакцию. 

Как мы уже сообщали, со-
стоялось организационное 
собрание по созданию Крас-
ноярского городского отде-
ления Всероссийского жен-
ского союза «Надежда Рос-
сии».

 Открыла его секретарь Крас-
ноярского городского комитета 
партии Л. Я. АМОСОВА.

Во вступительном слове пер-
вый секретарь Красноярско-
го городского комитета партии 
В. С. БЕДАРЕВ отметил зна-
чительную роль женского дви-
жения. Есть сферы жизни, где 
только женщины могут изме-
нить обстановку. 

Главными объектами заботы 
должны стать моральный кли-
мат в семье и обществе, проти-
водействие безнравственности 
и пошлости, которые бурным 
потоком  хлещут с экранов ТВ, 
со страниц буржуазных СМИ. 

Вместо пропаганды здорово-
го образа жизни, борьбы за здо-
ровую нацию в обществе насаж-
дается  культ никотина и алкого-
ля, пренебрежения к семейным 
ценностям! Всему этому надо 

противопоставить наши уси-
лия. А сколько энергии потребу-
ет борьба за увеличение числа 
мест в детских садах!

Много говорилось о содей-
ствии такому делу, как охрана 
материнства и детства. Женщи-
нам может и должна принадле-
жать активная роль в усилении 
протестного движения.

Участники организационно-
го собрания отмечали, что актив 
женского Союза «Надежда Рос-
сии» призван работать во взаи-
модействии с партийными ор-
ганизациями и недавно создан-
ным советом трудовых коллек-
тивов Красноярска.

Об этом говорили депутат 
Красноярского городского Со-
вета депутатов И. В. СОРОКИН, 
секретарь одного из первич-
ных отделений КПРФ Ленинско-
го района Л. В. ЖОВНАВАТЮК, 
делегат Н. В. КИТАРИОГЛО, 
председатель комитета борьбы 
за трезвость И. В. МИНИН.

На конференции избран со-
вет городского отделения Все-
российского женского союза 
«Надежда России».

Председателем совета 
единогласно избрана Л. В. 
ЖОВНАВАТЮК.

Эту кандидатуру не при-
шлось широко представлять. 
Людмилу Васильевну краснояр-
цы знают по ее эмоциональным 
выступлениях на митингах. Ког-
да она читает патриотические 
стихи советских поэтов, зами-
рает вся площадь.

Коммунисты Ленинского 
района отмечают принципиаль-
ность секретаря первичного от-
деления Л. В. Жовнаватюк. И 
есть надежда, что городское от-
деление «Надежды России» за-
явит о себе полезными делами.

На ближайшем заседании 
совет примет план работы и 
определит приоритетные на-
правления работы.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

На снимке: актив город-
ского отделения ВЖС «На-

дежда России» с первым се-
кретарем Красноярского 

горкома партии 
В. С. Бедаревым.

В едином строюВ едином строю

Хроника

25 марта в Подмосковье  состоялся семинар-совещание руково-
дителей комитетов и председателей КРК региональных отделений 
КПРФ. На нем выступил Председатель ЦК КПРФ Г. А.  Зюганов. Он 
предложил  почтить память на днях ушедшего от нас известного рос-
сийского политика, коммуниста, депутата Госдумы В. И. Илюхина. 
Председатель ЦК КПРФ дал высокую оценку личности Виктора Ива-
новича, отметив его положительные человеческие качества и назвав 
«яркой звездой на политическом небосклоне».    

                   

Бездарная политика
Оценивая международную ситуацию, Г. А. Зюганов сказал: «Этот год 

начался на планете финансово-экономическим кризисом, из которого мир 
не вылез и продолжает искать различные выходы.

Один из них – в развязывании новых войн, что подтверждает война в 
Ливии, развязанная агрессивным блоком НАТО. Клинтон захватил нефть 
Кувейта, старший Буш подмял под себя 200 миллионов тонн нефти Ира-
ка, разодрав страну на три куска.  Похоже, ждет такая же участь и Ливию, 
которая не была единым государством до Каддафи, он ее собрал и, по сути 
дела, проводил довольно социализированную политику. Запасы нефти 
позволяли направить ресурсы страны на улучшение жизни граждан стра-
ны. В Ливии были прекрасные дороги, высокий уровень жизни населения, 
дешевый бензин и дешевые продукты питания. Гражданам предоставля-
лись льготные кредиты на строительство собственного жилья. Все это не 
нравилось западникам, которые стремились сами распоряжаться нефтя-
ными запасами Ливии, поэтому они и развязали войну.  Политику  рос-
сийского руководства в этой ситуации Г. А. Зюганов назвал «бездарной 
и беспринципной». «Российская власть потеряла свое лицо и полностью 
легла под американцев, – сказал Г.А. Зюганов, – Мы в этом регионе уже 
потеряли 10 –12 миллиардов. У нас с Ливией были подписаны гигантские 
контракты. В этом огромном регионе теряем практически свое влияние за 
счет бездарной, беспринципной политики, которую проводит в последние 
годы российское руководство. Что  касается Белоруссии, сейчас от нее  от-
вязались, но увидите, вслед за Ливией  это будет главный объект, а мы бу-
дем следующими»,– сделал неутешительный прогноз Г. А. Зюганов. 

                       

Социальный  взрыв в России возможен 
Характеризуя социально-экономическое положение в современной 

России, Геннадий Андреевич сказал: «Состояние страны сегодня, дей-
ствительно, напоминает революционную ситуацию.  Это начали осозна-
вать и в стане наших политических противников, поэтому там начинает 
происходить разлад на самом высоком уровне. Российская власть не зна-
ет, как вывести страну из тупика, в которую она его загнала. Около 80% 
населения России можно отнести к бедным и нищим, они вынуждены 
экономить на всем, в том числе, на продуктах питания. Поэтому полови-
на населения заявляет о своей готовности принять участие в протестных 
акциях, хотя раньше о такой готовности заявлял только каждый пятый. 
В общественных настроениях сильна тоска по Сталину, две трети граж-
дан хотели бы видеть во главе государства сильную личность и сильную 
команду. «Социальный взрыв возможен. Но исключительно важно, что-
бы любой протест был хорошо организован, разумно возглавлен и не пре-
вратился в то, что мы сегодня видим, когда в массовом порядке начинают 
бить, грабить и разрушать», – подчеркнул Г.  А.  Зюганов. 

                       

Ориентироваться на максимальный результат 
Давая оценку прошедшей в марте избирательной  кампании, Председа-

тель ЦК КПРФ отметил  отличившиеся регионы, где у компартии хоро-
шие результаты. Он назвал Кировскую, Тверскую и Нижегородскую обла-
сти. В этих регионах коммунисты неплохо поработали, провели большую 
агитационную работу. Особенно хорошие результаты у КПРФ в городах, 
так в Арзамасе компартия набрала почти 55% при 27% – у «ЕР». «Еди-
ная Россия» на этих выборах в 12 областях потеряла 2,5 миллиона сво-
их избирателей. «Это очень много. Мы же практически везде прибавили, 
– отметил Г.А. Зюганов, – Вступая в думскую выборную кампанию, ком-
мунисты должны ориентироваться на максимальный результат. «Единая 
Россия» теряет свою социальную базу: «Цены растут, коммуналка растет, 
преступность растет, коррупция парализовала, терактов стало больше. За 
что голосовать?». 

                      

Два инструментария в нашей работе
«У  нас два инструментария – референдум и протест, – подчеркнул Г. А. 

Зюганов. – Народный референдум позволяет дойти до каждого, передать 
нашу программу, проверить наши реальные силы, дисциплину, ответствен-
ность. Если мы объединим Народный референдум и протест в ближайшие 
полгода, то выйдем с хорошими результатами на декабрь. Если нет, тогда 
не надо никому упреков делать, значит, силенок нет». С бюллетенями На-
родного референдума можно прийти в любую аудиторию, в любой коллек-
тив. Мы обязаны поднять молодежную политику в партии на высшую сту-
пень. В качестве положительного примера можно назвать Арзамас, где на 
мартовских выборах работала молодежная команда. 

                       

Три ключевые темы 
Г. А. Зюганов остановился более подробно на трех темах, которые сей-

час наиболее актуальны, и по которым позицию КПРФ разделяет боль-
шинство населения страны. 

Это прежде всего национализация минерально-сырьевой базы, кото-
рая, по мнению коммунистов, должна принадлежать не кучке олигархов, 
а всему народу, как это было в СССР. 

Это ограничение тарифов в сфере ЖКХ. Государство должно вер-
нуться в эту сферу, не отдавать ее на разграбление жилищным управля-
ющим компаниям. 

И позиция КПРФ по реформе образования. Власть подготовила за-
конопроект «Образование – для избранных», который фактически пере-
водит учебные заведения на платную основу, разрушает советское, рус-
ское классическое образование. Фракция КПРФ в Госдуме подготовила 
свой законопроект «Образование – для всех», который был обсужден на 
парламентских слушаниях и нашел самую широкую поддержку у специ-
алистов и населения. «Вот когда людям это объясняешь, что вас лиша-
ют нормального образования,  они начинают думать, – отметил Г.А. Зю-
ганов. – Они приходят домой и говорят: что же это творится в нашем от-
ечестве? Эти  темы касаются каждого человека, их будут воспринимать 
в любой аудитории.  Но по ним требуется тщательная подготовка и уче-
ба всего актива.В агитационной работе следует использовать специфику 
своего региона.  Если мы этого не сделаем до 15 сентября, дальше будет 
вал, дальше будет свалка команд, дальше будет море агитационной лите-
ратуры». Г. А. Зюганов сделал свой прогноз на предстоящие думские вы-
боры. По его мнению, В. Жириновский будет эксплуатировать «русскую 
тему», а власть специально под выборы создаст еще одну подконтрольную 
политическую силу – партию правых либералов. Лидер КПРФ еще раз 
подчеркнул важность «русского вопроса» в агитационной работе: «Ста-
лин, когда увидел, что строить советскую власть невозможно без класси-
ческой школы, в 1931 году вернул все, что связано было со школой По-
кровского.  Вернули лучшие классические основы гимназии. Он понял, 
что без опоры на эту тысячелетнюю толщу невозможно поднять то вели-
кое, что в стране было. И не случайно он первый победный тост произнес 
за русский народ, который проявил храбрость и терпение и вместе с тем 
редкую открытость души ко всем народам, собирая их под свои знамена». 
Г. А. Зюганов призвал участников семинара-совещания не расслаблять-
ся ни на секунду в ближайшие месяцы до выборов, вести  активную аги-
тационную работу с населением.  Он напомнил о праздничных и знаме-
нательных датах, которые необходимо использовать в качестве информа-
ционного повода для агитационной работы. Это 50-летие полета Гагарина, 
100-летие газеты «Правда», 70 лет с начала Великой Отечественной вой-
ны, 70 лет первой победы под Москвой.

Очень твердо Председатель ЦК КПРФ высказался о необходимо-
сти соблюдения партийной  дисциплины: «Идти в бой, идти в наступле-
ние, когда тебе стреляют в спину, подставляют ножку – ни одна органи-
зация не в состоянии и не может это делать. Есть железный закон ситуа-
ции. В революцию, если ты не выполнял принятое решение, ты - саботаж-
ник. На войне, если ты был мародером и дезертиром, тебя расстреливали. 
И абсолютно правильно. В политической жизни, если решение принято, 
а ты его не выполняешь – ты предатель, ты не нужен в наших рядах.  Это 
не жесткость, это просто веление времени для того, чтобы решить насущ-
ные проблемы и задачи». 

«Впереди  у нас – хорошие перспективы. Очень важно их не упустить»,  
– этими словами завершил свое выступление Г. А.  Зюганов.

www.kprf.ru.

«У нас хорошие перспективы. 
Очень важно их не упустить» 

Слово Геннадия Зюганова
26 марта в Подмосковье  открылся 

VIII (мартовский) совместный Пленум 
ЦК КПРФ и ЦКРК КПРФ.  Пленум обсу-
дил следующие вопросы:

1. Развитие науки и образования  –  важ-
нейшее условие социалистической  модер-
низации России.

2. О созыве XIV внеочередного) Съезда  
Коммунистической партии Российской  Фе-
дерации.

3. Об итогах финансово-хозяйственной  
деятельности ЦК КПРФ в 2010 году и ут-
верждение Сметы доходов и расходов ЦК 
КПРФ на 2011 год.

4. Об утверждении Сводного финансово-
го  отчета КПРФ за 2010 год.

Открыл  Пленум Председатель ЦК КПРФ 
Г. А. Зюганов. Участники Пленума почтили 
минутой молчания память недавно ушедших  
от нас Виктора Ивановича Илюхина и Оль-
ги Дмитриевны Ульяновой  – племянницы 
Владимира Ильича Ленина.

«Но как не тяжелы утраты, –  сказал Ген-
надий Андреевич,  – мы с вами должны уве-
ренно смотреть в будущее, потому что в 
нашу партию приходит новое пополнение. 
Только за последние два месяца в КПРФ 
вступили более двух тысяч молодых лю-
дей». В подтверждение своих слов Г.А. Зю-
ганов  вручил партийные билеты двадцати 
семи вновь принятым в партию коммуни-
стам. Среди них – семья Гришиных из шести  
человек, проживающая в Подмосковье.

Затем Г. А. Зюганов вручил памятные ме-
дали «50 лет космонавтике» большой  груп-
пе российских ученых.

С докладом «Развитие науки и образо-
вания – важнейшее условие социалистиче-

ской модернизации России» на Пленуме вы-
ступил первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ И. И. Мельников.

     * * *
Участники VIII совместного Пленума ЦК 

и ЦКРК КПРФ приняли постановления по 
всем обсуждавшимся вопросам. 

Пленум  постановил созвать XIV (внео-
чередной) Съезд Коммунистической пар-
тии Российской Федерации по утвержде-

нию Предвыборной программы (платфор-
мы) и списка кандидатов в депутаты в Госу-
дарственную Думу ФС РФ шестого созыва, 
кандидата на пост Президента РФ, по ис-
течении 10 дней с момента опубликования 
Указов о назначении выборов. Предполо-
жительный срок созыва Съезда – вторая 
половина сентября 2011 года.

С заключительным словом на Пленуме 
выступил Г.А. Зюганов.

Первый секретарь край-
кома партии П. П. Медведев 
встретился с Председателем 
ЦК КПРФ Г. А. Зюгановым. В 
ходе беседы обсуждены вопро-
сы проведения Народного ре-
ферендума, подготовки к пред-
стоящим выборным кампани-
ям. Шел разговор и о социаль-
но-экономической обстановке в 
Красноярском крае.

Внутрипартийные вопросы 
были обсуждены на встрече с 
секретарем ЦК КПРФ В. Ф. Раш-
киным.

Применение современных 
форм и методов в выборных 
кампаниях, организация пар-
тийной учёбы. Такие темы были 
затронуты на встрече с секрета-
рём ЦК КПРФ Д. Г. Новиковым.

На встрече с секретарем ЦК 
КПРФ С. П. Обуховым шла речь 
о применении в повседневной 
партийной работе современных 
информационных средств.

Развитие комсомольского 
движения в крае обсуждалось в 
ходе беседы с первым секрета-
рем ЦК комсомола Ю. В. Афо-
ниным. Дана высокая оцен-
ка деятельности красноярского 
комсомола. Красноярск в бли-
жайшее время станет центром 
комсомольского движения  Си-
бири и Дальнего Востока.
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(Продолжение. Начало в номере 11 от 23 марта).
АВГУСТЕ в СМИ довольно много муссировалась инфор-
мация о драке в летнем лагере отдыха «Дон» Туапсинско-
го района Краснодар ского края, предназначенном для 
оздоровления детей от 7 до 15 лет. Сюда прибыли на от-
дых 400 гостей из Чечни, среди которых были 18 – 20-лет-

ние спортсме ны, борцы юношеской сборной республики. Гости ста-
ли устанавливать в лагере свои порядки. А завер шилось это тем, что 
они стали избивать 13-летнюю де вочку из Ростовской области, от-
вергшую грубые домо гательства горячих джигитов. Били жестоко, 
пригова ривая: « Так вам и надо, русские проститутки!» Во вре мя дра-
ки с подоспевшими на помощь девочке воспи тателями они с криками 
«Россия будет нашей!» разо рвали государственный флаг. 
Угасить их страсти и прекратить дебош удалось лишь с помощью 
прибывшего на выручку местного населения. На первый взгляд – 
бытовой конфликт, но в нем явно прослеживаются крайне опасные 
наст роения в среде чеченской молодежи, особенно в отно шении к 
русским. Напомним, что вопли «Режь рус ских!» звучали и во время 
драматических событий в Кондопоге. Добавим к этому, что в Чеч-
не в открытой продаже можно приобрести литературу националис-
тического характера, а в социальной сети «Контакт» размещаются 
ролики и плакаты типа: «Кавказ –  сила, кто не с нами – тот под нами!» 
В республике вообще отказались от общефедерального учебника 
истории и утвердили собственный, со своей трактовкой чечен ской и 
российской истории.

Нельзя не сказать, что и в других национальных ре спубликах Рос-
сийской Федерации в работах истори ков изменилась оценка вхож-
дения народов в состав Российского государства. К примеру, баш-
кирские ав торы, отмечает доктор философских наук Ирина Ор лова, 
представляют как экспансионистскую политику России в Башкирии 
с исключительно негативными последствиями. Утверждается, что 
включение башкир в состав Российского государства поставило их 
перед проблемой выживания как этноса.

Такая же безаппеляционность суждений о жесто кой экспансио-
нистской политике, колониальном гнете, ассимиляции, русифика-
ции, христианизации и геноциде местных народов, по ее словам, 
просле живается в публикациях и работах по истории, вы шедших за 
последние годы и в других национальных республиках. Все это соз-
дает идеологическую базу национализма, а подчас и экстремизма, 
сепаратист ских настроений. 

Наконец, мы не можем не учитывать тот факт, что не редко терак-
ты совершаются представителями нацио нал-шовинистических орга-
низаций, молодчиками из профа-
шистских группировок.

Достаточно вспомнить гром-
кое «скиндхедское» дело — су-
дебный процесс по делу группы 
«НСО-Север». Среди подсудимых 
–  школьники, служащие, военно-
служащий и даже студентка 5-го 
курса факультета журналисти-
ки одного из вузов. На счету этой 
группы, по версии следствия, 27 
убийств, совершенных по мо тивам 
расовой и национальной ненави-
сти, а также се рия взрывов в Под-
московье, план подрыва Загор-
ской ГАЗС, ранение трех сотруд-
ников ФСБ.

В прессе сообщалось об убий-
стве девочки-таджички в Пе-
тербурге и о целом ряде других 
убийств по моти вам расовой и на-
циональной ненависти.

В последние годы отмечается 
устойчивый рост пре ступлений и 
иных противоправных проявле-
ний, на правленных на возбужде-
ние национальной, расовой и ре-
лигиозной вражды, которые вы-
зывают широкий об щественный 
резонанс, а в ряде случаев — про-
тестные настроения населения.

Так, в 2008 году в Российской 
Федерации зарегист рировано 
460 преступлений экстремист-
ской направ ленности, в 2009 
году – 548. Наибольшее их чис-
ло со вершено в Москве, Санкт-
Петербурге, республиках Башкортостан, Татарстан, в Нижегород-
ской, Новоси бирской и Свердловской областях. А как известно, 
распространение идей национализ ма, нацизма, расового превос-
ходства, особенно среди молодежи, является одной из основных 
причин, спо собствующих совершению более тяжких насильствен ных 
преступлений, совершаемых на этой почве.

По разным данным, в стране насчитывается около 200 объедине-
ний экстремистской направленности численностью до 10 тысяч че-
ловек. Основную массу их членов составляют молодые люди в воз-
расте от 16 до 25 лет – учащиеся средних профессиональных и выс-
ших учебных заведений.

В последнее время национал-экстремисты основ ной площадкой 
для активной пропаганды своих идей и вовлечения новых сторонни-
ков используют сеть интернет. Здесь публикуются целые пособия с 
призы вами к осуществлению экстремистской и террористи ческой 
деятельности, подробнейшим образом описы вается процесс изго-
товления взрывчатых веществ, ме тоды их применения для подрывов 
домов и других объектов.

Примером такого рода интернет-литературы может служить раз-
мещение на ряде сайтов электронной вер сии книги «Русский тер-
рор», которая признана судом экстремистской.

Хотя в целом надо сказать, что ошиблись те, кто рас считывал 
на массовую волну ответных террористичес ких акций со сторо-
ны русского населения. Общество, народ осуждают любой терро-
ризм. Теракт против мир ных людей, тем более детей, из каких бы 
идеологичес ких побуждений он ни совершался, – это преступление, 
за которое должно быть предусмотрено наказание по самым стро-
гим статьям закона.

В связи с этим уместно вспомнить о вопиющем пре ступлении кри-
минальных террористов в станице Ку щевской Краснодарского края, 
где были зверски убиты 12 человек, в том числе 4 детей. Расследо-
вание показы вает, что главные причины – в сращивании преступной 
группировки с правоохранительными органами, в пря мом потвор-
стве власти своим бездействием преступно му сообществу, в даль-
нейшем разгуле бандитизма, рэ кета и прямого разбоя. И сейчас все 
россияне ждут ре альных действий по искоренению подобного зла не 
только в Кущевской, но и во многих других регионах России, где на-
селение просто не верит власти.

Скажу сразу, я далек от того, чтобы преувеличивать угрозу тер-
роризма, но в то же время считаю, что было бы глубочайшей ошиб-
кой недооценивать его опас ность. Глубоко убежден, что для пре-
одоления террориз ма необходимо осуществить меры социально-
экономиче ского, идеологического, организационного плана, а так же 
силового характера.

Но бесспорно одно, что с этим злом надо бороться всем миром. А 
что же предпринимала и предпринима ет верховная власть страны, от 
Ельцина до Медведева.

Сколько же нам 
надо Кизляров?

Ы ПОМНИМ известные события в 1995 году в Буден новске, 
когда группа террористов численностью 195  человек, воз-
главляемая Шамилем Басаевым, захвати ла более 1600 за-
ложников в больнице с целью вынудить российские вла-
сти остановить военные действия в Чечне. Бандиты хлад-

нокровно и безжалостно расст реливали тех, кто пытался помешать 
их акции, пытали и убивали офицеров и милиционеров в захваченной 
больнице, спасали себя от справедливого возмездия за «живым щи-
том» из беспомощных больных людей и беременных женщин.

Президент Борис Ельцин сделал тогда заявление, в котором заве-
рил граждан РФ, что «сейчас все силы фе деральной власти направ-
лены на обезвреживание тер рористов, скорейшее освобождение за-
ложников и не допущение подобных акций в будущем».

После неудачного штурма и переговоров россий ские власти со-
гласились дать террористам возмож ность беспрепятственно вер-
нуться в Чечню. В ре зультате жестокого теракта погибли 129 чело-
век, 415 ранены.

Была создана правительственная комиссия по рас следованию 
обстоятельств этой трагедии. Материалы ее работы рассмотрены на 
заседании Совета безопас ности России. На нем Ельцин заявил, что 
уроки и вы воды из трагедии в Буденновске должны быть жест кими, 
но главное — оперативно скорректировать ме ры по предупрежде-
нию и пресечению терроризма, решительному улучшению работы 
спецслужб и си ловых ведомств, выполняющих задачи в Чечне и во-
обще в России. Необходимо провести реорганиза цию, организовать 
специальный центр по борьбе с терроризмом, куда бы вошли силы из 
Министерства обороны, МВД, ФСБ и других компетентных ве домств. 
Совет безопасности должен сделать соответ ствующие выводы.

Такой крупномасштабной террористической акции ми ровое сооб-
щество еще не знало. Россиянам и всему миру продемонстрирова-
на низкая способность наших спец служб выполнять возложенные на 
них задачи.

Да, откровенное признание, жесткий разговор. Ди ректор ФСБ 

Сергей Степашин и глава МВД РФ Вик тор Ерин после провала опе-
рации по освобождению заложников подали в отставку. Отрешили от 
должнос ти и другого силовика — руководителя президентской служ-
бы безопасности генерала Барсукова. Прошло полгода — и новый 
дерзкий теракт. 9 – 15 января группа боевиков, возглавляемая Сал-
маном Радуевым, захватила около двух тысяч человек в больнице и 
роддоме города Кизляра. После перегово ров большинство заложни-
ков было освобождено. В ходе противостояния погибло 37 человек 
и свыше 50 ранено. Президент Ельцин снова выступил с обращени-
ем к гражданам России, в котором говорилось: «Терро ризм не име-
ет национальности. Мы никогда не стави ли и не ставим знака равен-
ства между бандитами и че ченским народом.Обращаюсь к жителям 
Чеченской республики: со действуйте властям и правоохранитель-
ным органам в обезвреживании боевиков. Те, кто попрал все нормы 
человечности, должны понести заслуженную кару. Призываю наро-
ды Дагестана, всего Северного Кав каза, казаков к сдержанности. Не 
месть, а благоразу мие должно объединить нас в деле защиты России 
от угрозы терроризма».

Заявление в связи с террористическими актами на Северном Кав-
казе сделала Государственная дума РФ. 

А в СМИ звучали вопросы: «Сколько Кизляров нуж но, чтобы мы 
вспомнили о России?»

Шли обвинения государственных структур в вопию щей безответ-
ственности. Указывали и слабые места:
профессионалы, на подготовку которых необхо димы годы, от-

правились обеспечивать безопасность банков, фирм и даже отдель-
ных заправил бизнеса, а не государства в целом;
бесконечные реформы и ожидания все новых пе ремен — вот 

почему даже оставшиеся профессионалы не горят желанием прояв-
лять излишнюю инициативу.

Ответа на эти, как и на многие другие, актуальные вопросы об-
щество не получило. Взрывы, похищения людей в рабство, убийства 
продолжались. А Президент успокаивал людей байками о каких-то 
снайперах, ко торые иначе как пьяным бредом не назовешь.

После взрывов домов в Москве на улице Гурьянова и на Кашир-
ском шоссе 9 и 13 сентября 1999 года пре мьер-министр Владимир 
Путин произнес свой извест ный спич о том, что мы будем мочить тер-
рористов вез де, даже в сортире. Все, вопрос закрыт окончательно.

Круто, но не убедительно, ибо вопрос оказался не закрыт, взрывы 
продолжали греметь то тут, то там, те ракты продолжались. Геогра-
фия: от Челябинска до Ас трахани, от Питера до Москвы и Воронежа.

23 – 26 октября 2002 года –  теракт на Дубровке. Группа чечен-
ских боевиков под руководством сепара тиста Мовсара Бараева за-
хватила свыше 900 заложни ков в здании театрального центра. В ходе 
штурма все террористы были уничтожены, заложники освобожде ны, 
но без жертв не обошлось — более 120 человек по гибли.

Президент Путин обратился к россиянам: «... Этот враг силен и 
опасен, бесчеловечен и жесток. Это — международный терроризм. 
Пока он не побежден — ни где в мире люди не могут чувствовать себя 
в безопас ности. Но он должен быть побежден. И будет побеж ден... У 
него  нет будущего».

5 июля 2003 года на аэродроме в Тушино две чечен ские тер-
рористки-смертницы осуществили взрыв во время рок-фестиваля 
«Крылья». Погибло 16 человек, около 50 ранено. Президент России 
В. Путин сделал очередное заявление: «Россия не ведет перегово-
ров с террористами, она их уничтожает».

Решительные действия против террористов, по его словам, 
«должны быть точечными и избирательны ми». Их нужно выковыри-
вать из подвалов и пещер, где они до сих пор прячутся, и уничто-

жать».Прошло чуть более года, и вот 1 сентября 2004 го да стра-
ну, да и мировую общественность, потрясло известие: террористи-
ческий акт в Беслане. Груп па террористов захватила свыше 1300 за-
ложников в здании школы. В результате теракта погибло около 350 
человек, половина из них –  дети. Свыше 500 че ловек ранено.

13 сентября под председательством Президента Рос сии В. Пу-
тина состоялось расширенное заседание правительства с участи-
ем руководителей субъектов РФ, на котором обсуждались вопросы 
государствен ного управления и укрепления системы безопасности 
страны.

На заседании Путин призвал повышать эффектив ность органов 
власти в решении всего комплекса стоящих перед страной проблем. 
«Борьба с терроризмом – это общегосударственная задача. Задача, 
для выполне ния которой требуется мобилизации всех ресурсов».

Он требовал единства действий всей исполнительной вертикали, 
а от представителей силового блока прави тельства –  наладить кон-
такт с гражданами и теснее вза имодействовать с ними, поддержать 
инициативу граждан по организации добровольных структур в сфе-
ре охраны общественного порядка, 
которые могут стать реальным фак-
тором в борьбе с преступностью и 
террором.

Говоря о Северном Кавказе, Пу-
тин сказал: «Это важ нейший стра-
тегический регион России. И сей-
час он одновременно является и 
жертвой кровавого террора, и плац-
дармом для его воспроизводства. 
Именно здесь идеологи междуна-
родного терроризма действуют 
осо бенно активно. Причем они от-
кровенно и нагло ис пользуют в сво-
их преступлениях и в своих преступ-
ных планах наши с вами недоработ-
ки в социально-эконо мической по-
литике.

Корни террора лежат и в сохра-
няющейся в регионе массовой без-
работице, и в недостатке эффек-
тивной социальной политики, и в 
низком уровне образования подрастающего поколения, а порой –  в 
отсутствии са мой возможности получить образование. Все это бога-
тая питательная почва для экстремистской пропаган ды, для роста 
очагов террора, для вербовки им новых сторонников».

Сказано правильно. Прошло пять лет после этого заявления Пре-
зидента страны. Что сделано за этот срок в данном регионе и в це-
лом по стране по узловым проблемам, порождающим и питающим 
преступность и терроризм?! Скажем прямо и откровенно — ничего. 
Может ли Президент Путин, ставленник крупной российской буржуа-
зии, стоящий на страже ее интере сов, решать реальные социально-
экономические во просы всего населения страны и региона в част-
ности?! Об этом ярко свидетельствует и действующий бюджет 2010 
года.

Дмитрий Медведев в своем красноречии также не отстает от Пу-
тина. Последние упоминавшиеся уже теракты в Москов ском метро-
политене и последовавшие за ними в ко ротком интервале взрывы 
в Кизляре и Карабулахе бук вально вздыбили все общество. Люди 
стряхнули с себя апатию и безразличие. У всех вопрос: можно ли 
избе жать терактов, преодолеть и искоренить это зло и как?

С тех пор прошло уже немало времени. По этому поводу выска-
зывались руководители государства, да ны необходимые указания. В 
средствах массовой ин формации изложили свое видение проблемы 
многие политики, специалисты по борьбе с терроризмом, ве дущие 
журналисты, юристы и писатели. Казалось бы, сказано все, но вот 
чувство тревоги и озабоченности не покидает людей. Оно и понятно 
— люди не полу чили убедительного ответа, они не поверили в то, что 
намеченные меры достаточны для преодоления тер роризма.

Президент Д. Медведев провел консультации с ли дерами парла-
ментских партий, представителями су дебных органов, совещание с 
руководителями регио нов Северного Кавказа, в ходе которых шел 
разговор о формах работы и средствах по борьбе с терроризмом. 
Он призвал действовать: «Жестко, жестоко, превен тивно и эффек-
тивно». Немало практических рекомен даций высказывали специали-
сты-профессионалы. 

Однако Президент, к сожалению, в числе принци пов преодоления 
терроризма лишь на четвертом месте поставил социальную состав-
ляющую – развитие эко номики, образования, культуры, укрепление 
нравст венности и духовности. Заметил при этом, что соци альные во-
просы не главные, ибо террористы дескать люди далеко не бедные.

Позволю себе не согласиться с такой трактовкой. Сво дить значе-
ние социальной стороны вопроса лишь к мате риальной обеспечен-
ности террористов –  это слишком упрощенное понимание и подход 
к проблеме. Случайно ли это? Думается, что нет. Он вытекает из ба-
зисных по стулатов либеральной идеологии Президента, которую он 
проводит реально в России. Социально-экономический курс Ельци-
на – Путина неизменен, именно его наследо вал и действующий Пре-
зидент Медведев.

Хватит штопать кафтан
Мы кратко попытались показать действия властей по наиболее 

громким терактам. Что получилось в су хом остатке: призывы улуч-
шить работу правоохрани тельных органов и решительные заявле-
ния – «мочить в сортире», «выковыривать из подвалов и пещер, выко-
выривать из канализации». Думается, что в процессе усиления борь-
бы будут уточняться новые места, в том числе не исключены и ин-
тимные, откуда следует выко выривать террористов. Но решение 
проблемы, к сожа лению, остается открытым. Прошло 15 лет со вре-
мени первого крупного теракта. Менялись президенты – и каждый раз 
произносились одни и те же осуждающие слова, заклинания и требо-
вания усилить работу, пре дотвратить, не допустить.

Ставка лишь на силовые приемы, на уничтожение бое виков явно 
недостаточна. И одним только усилением милицейского контроля с 
собаками, магнитными рам ками и даже камерами наблюдения про-
блему преодо ления терроризма не решить.

По словам Юрия Чайки, прокурорская практика подтвержда-
ет выводы руководства страны о том, что одними карательными ме-
рами выправить ситуацию невозможно. Необходимо укрепление 
социально-эко номической сферы, а также работа с общественными 
и религиозными организациями, для того чтобы от влечь внимание 
людей, и прежде всего молодых, от одиозных проповедников экстре-
мизма и терроризма. Только так можно ответить на вызовы радикаль-
ных организаций, лишить их возможности вербовать сто ронников 
среди местного населения.  Решение этой задачи сегодня важнее, 
чем привлече ние к уголовной ответственности зараженных экстре-
мистскими идеями, но еще не совершивших тяжких и особо тяжких 
преступлений подростков. Прежде всего, думается мне, нужна консо-
лидация общества, единство действий всех политических сил.

Мало признать, что террорист — преступник. Надо подумать, как 
уберечь человека от сползания на этот трагический путь, а иногда и 
переубедить того, кто не успел обагриться невинной кровью.

Для искоренения этого явления необходимо всесто ронне проана-
лизировать причины, вскрыть глубинные корни, породившие и питаю-
щие его, и принять карди нальные меры по их устранению – нужны ре-
альные  преобразования в интересах всех слоев общества.

Как известно, чтобы рассматривать какое-либо яв ление, феномен, 
в том числе и терроризм, необходимо уточнить суть понятия, просле-
дить его причинно-следственные взаимосвязи, место в политической 
жизни общества. В нашем случае такой, пусть даже самый беглый, 
сжатый экскурс нужен для того, чтобы оценить эф фективность и до-
статочность проводимой работы по борьбе с терроризмом и сформу-
лировать наши базо вые подходы, видение и конкретные предложения 
по этому вопросу.

Терроризм. Его история

ИСТОРИЧЕСКОМ ПЛАНЕ терроризм –  явление не новое. 
По мнению некоторых авторов, с первого века нашей эры и 
до Французской революции 1793 года –  период предысто-
рии терроризма. Это многочисленные прецеденты наси-
лия и убийств, сходные с терроризмом лишь по некоторым 

признакам. Собственно история терроризма, считают они, начинает-
ся со ставшего клас сическим массового террора эпохи Французской 
рево люции, который дал модель управления страхом и вы работки 

его тактики. Далее палитра полити-
ческих дви жений и организаций, ис-
пользующих терроризм в сво ей прак-
тике, расширяется –  это уже и нацио-
нальные движения, и республиканцы, 
и анархисты. Он превра щается в зна-
чимый фактор политической жизни.

Должен заметить, что общеприня-
того юридического определения по-
нятия «терроризм» не существует. Со-
гласно трактовке в российском праве 
–  это идеология насилия и практи-
ка воздействия на общественное со-
знание, на принятие решений орга-
нами государствен ной власти, орга-
нами местного самоуправления или 
международными организациями, 
связанная с устра шением населения 
и иными формами противоправ ных 
насильственных действий.

Терроризм –  это политика, основанная на системати ческом при-
менении насилия с целью устрашения путем угроз и терактов, направ-
ленная на достижение желатель ных для террористов результатов –  
дестабилизации об щества и международных отношений, революций, 
развя зывания войны с иностранным государством, предостав ление 
независимости отдельным территориям, политиче ских и других усту-
пок со стороны власти.

Терроризм отличается от мести своей идеологичес кой мотиваци-
ей и является одним из вариантов такти ки политической борьбы за 
решение социальных и на циональных конфликтов, культурных про-
блем. Ис следователи отмечают, что терроризм возможен при усло-
вии сочувствия делу террористов хотя бы части общества, разделяю-
щей идеи, которые они защищают. Без этого терроризм, лишившись 
социальной опоры, угасает и сходит на нет.

Еще одна особенность терроризма –  это стремление к широко-
му резонансу, как можно большему распро странению информации о 
теракте, превращение его в напряженно обсуждаемое событие. Это, 
пожалуй, ключевой момент для него. Незамеченный теракт, как гово-
рят идеологи терроризма, теряет всякий смысл. По этому они ориен-

тируются на проведение акций, 
вызываю щих резонанс во всей 
стране, а то и мирового масшта-
ба. Пример тому – взрыв тор-
гового центра в Нью-Йорке 11 
сентября 2001 года, который 
они рассматривают как демон-
страцию всему мировому сооб-
ществу существу ющих в мире 
сил, которые никогда не примут 
навязы ваемый новый порядок 
вещей –  мирового господства 
одной страны и насаждаемых ли-
беральными силами ценностей и 
морально-нравственных устоев. 
Исходя из преследуемых целей, 
терроризм делится на:
националистический, вы-

двигающий сепаратист ские или 
национально-освободительные 
требования;

религиозный, связанный либо с борьбой верую щих одной кон-
фессии с приверженцами другой, либо со стремлением подорвать 
светскую и установить ре лигиозную власть;
ориенти рованный на коренное или частичное изменение эко-

номической или политической системы страны.
Говоря о терроризме нельзя не сказать о понятии «государствен-

ный терроризм», который проявляется в поддержке террористиче-
ских группировок в других странах, арестах, пытках и убийствах чле-
нов нацио нальных меньшинств, оппозиции, запугивании насе ления в 
целях поддержки правящего режима. Извест но, что всякая власть ос-
нована на подчинении и наси лии. «Национальное государство полу-
чает монополию на насилие благодаря отказу индивида от насилия» 
(Норберт Элиас). Вопрос в том, не переходит ли госу дарственная 
власть рамки делегированного ей общест вом права на насилие, не 
подавляет ли она сама обще ство или его членов, что может порож-
дать протестные действия, в том числе политический экстремизм и 
да же терроризм.

Следует заметить, что в реальной жизни цели, как правило, пере-
плетаются, в чем мы сможем убедиться при рассмотрении конкрет-
ных проявлений терро ризма в нашей стране. И еще: мы видим, что 
любой вид терроризма связан с теми или иными социаль ными кон-
фликтами и предлагает свою форму их раз решения.

Резкий всплеск и качественное преобразование тер роризма про-
исходит в XX веке. Он растет вширь, охва тывает Латинскую Америку, 
Азию. Складываются международные связи террористов. Его исполь-
зуют отдельные страны, национально-освободительные и революци-
онные движения. Если до Второй мировой войны объектами терро-
ризма были отдельные пред ставители власти, военные, лица, сотруд-
ничающие с режимом, а случайные люди, не связанные с властью, но 
представляющие общество, не были преимущест венными объекта-
ми террористов – то сейчас терро ризм разрастается практически по 
всему миру и пере живает очередное качественное превращение. Его 
объектом становится мирное население: тут и уби тые, и заложники, 
и отравленные, и случайно попав шие граждане, иностранцы, дипло-
маты. Широко ис пользуется безадресный террор. В конце XX и нача-
ле XXI веков он стал массовым и приобрел особые формы: заговори-
ли не просто о терактах, а об особо бесчело вечной террористической 
войне.

В этой обстановке создана международная антитер рористическая 
коалиция, в которую вошла и Россия. Терроризм объявлен главной 
опасностью для мировой цивилизации, и задача изживания его вы-
двинута в ранг первоочередных проблем мирового сообщества.

(Продолжение следует).

Виктор ВИДЬМАНОВ:

«С терроризмом надо
бороться всем миром»

Будни аграриев

Председателю Законода-
тельного собрания А. В. Уссу.
Уважаемый Александр Вик-

торович!
Руководители сельскохозяй-

ственных предприятий Шушен-
ского района с интересом следи-
ли за результатом обсуждения в 
Законодательном собрании края 
ситуации, сложившейся в пред-
приятиях агропромышленного 
комплекса в связи с очередным 
повышением тарифов на элек-
троэнергию.

Вы совершенно правы, Алек-
сандр Викторович, в том, что на 
прошедшем заседании XII сес-
сии Законодательного собрания 
министерство промышленно-
сти и энергетики не представило 
полной картины обстоятельств в 
области электроснабжения сель-
скохозяйственных предприятий.

Повышение тарифов на элек-
троэнергию в 2010 году одного 
кВтч произошло не на 16 про-
центов, как сообщил министр 
промышленности и энергетики 
края Денис Пашков, а в среднем 
по сельхозпредприятиям района 
с учетом НДС на 47 процентов.

Справедливости ради отме-
тим, что в прошлом году, с уча-
стием представителей министер-
ства промышленности и энер-
гетики, министерства сельского 
хозяйства края проблемы элек-
троснабжения неоднократно об-
суждались с сельхозтоваропро-
изводителями.

Нам, руководителям, тогда 
было понятно, что впереди нас 
ждет переход на нерегулируемые 
тарифы, но мы верили, что это не 
будет в форме очередного скачка 
роста цен на электроэнергию, как 
случилось на самом деле.

Полученные счета от ОАО 
«Красноярскэнергосбыт» по 
оплате электроэнергии за ян-
варь – февраль 2011 года харак-
теризуют очередной рост одного 
кВтч еще на 50 процентов. Если 
в декабре 2009 года в среднем по 

хозяйствам стоимость одного 
кВтч составляла 1 рубль 91 ко-
пейку, то спустя 14 месяцев –  в 
феврале 2011 года, цена кВтч вы-
росла до 4 рублей 20 копеек, или 
на 219,6 процента.

Следует заметить, что за этот 
период потребленное количе-
ство электроэнергии осталось на 
прежнем уровне, а по некоторым 
хозяйствам даже снизилось.

Уважаемый Александр Вик-
торович, мы понимаем, насколь-
ко многогранна работа законо-
дателей, однако обозначенной 
нами проблеме просим еще раз 
уделить внимание. Вы, как ни-
кто другой, знаете, что основ-
ная доля потребления электро-
энергии выпадает на животно-
водство, и с такой финансовой   
нагрузкой   очень   сложно   пла-
нировать   расходы   бюджета 
предприятия без увеличения ро-
ста  цен на молоко и мясо, что, 
безусловно, повлечет рост по-
требительских цен для населе-
ния на продукты питания.

Для убедительности наших 
доводов приведем еще один при-
мер нагрузки расходов от выруч-
ки за 1 литр молока. За послед-
ние три года закупочная цена на 
молоко практически не измени-
лась. В среднем по району она 
составляет 12 рублей 57 копеек. 
Если в 2009 году с выручки за 
литр молока на электроэнергию 
тратили 15,2%, то с января 2011 
года этот вид расходов увели-
чился до 33,4%.

Учитывая то обстоятельство, 
что наши хозяйства относятся к 
категории молочного направле-
ния, при такой структуре затрат 
на электроэнергию удержать до-
стигнутые результаты в живот-
новодстве в дальнейшем нам не 
удастся даже при суточном на-
дое молока 16,5 литра от каждой 
коровы.

Заранее благодарим 
за содействие.

С уважением к Вам

Бремя тарифов 
непосильно

За единство партии

Стиснуть зубы 
и выстоять!

Недавно я прочитал небольшую книжку « Мы – вместе! Мы – 
сила» из жизни Красноярской краевой организации КПРФ. Вместо 
предисловия – «Слово к читателю» за подписью В. Г. Юрчика. Вы, 
Владислав Григорьевич, описываете тот сложный путь, который 
прошла краевая партийная  организация в первые 15 лет своего 
становления. Вы пишете «Не всегда все получалось, как задумы-
валось и хотелось, но в умах и сердцах многих и многих  жителей 
нашего края благодаря своей активной деятельности краевая ор-
ганизация КПРФ всегда была и  остается поныне символом веры  
в неизбежную победу социализма, надежды  на успех в борьбе за 
правое дело освобождения нашей Родины от капиталистической 
оккупации, за восстановление Советской власти и СССР». 

После таких откровений не могу понять ваше поведение. Ког-
да совершился переворот в государстве и к власти пришли люди, 
страшно ненавидящие партию, то быть стойким и порядочным 
коммунистом стало очень сложно. И потому тех товарищей, что 
остались в КПРФ, и тех, которые вступили в члены КПРФ в этот 
период, я считал и считаю настоящими коммунистами. Но люди, 
вступающие в партию ради личной выгоды, были и в КПСС, и в 
КПРФ. В настоящее время наша партия должна быть особенно 
бдительной по отношению к предателям.  Ваше поведение, госпо-
дин  Юрчик В. Г., иначе как предательство по отношению к КПРФ 
назвать нельзя.

С чувством негодования и сожаления я встретил сообщение о 
создании общественной организации «Союз коммунистов». Мои 
негодования вот в чем: зачем вы назвали свою организацию «Со-
юзом коммунистов». Своим названием вы  дезориентируете чест-
ных людей, стремитесь внедриться в нашу КПРФ. Мне запомнил-
ся один случай из выборов в Госдуму, когда было несколько псев-
докоммунистических партий. Один товарищ после выборов мне 
говорит, что он голосовал за коммунистов. Я спросил, за каких 
он коммунистов голосовал. Выяснилось, что голосовал он не за 
КПРФ. Когда я ему объяснил, что он голосовал не за тех комму-
нистов, он выругался и сказал: «Черт вас знает, понаделали этих 
партий!».

Вы, господин Юрчик, считаете себя коммунистом, а вспомни-
те, как сказал делегат от Октябрьской партийной организации Г. А. 
Потехин: «Трудно, очень трудно работать сегодня. Эти трудности 
– и от неопытности новой смены партийных вожаков, и  от отсут-
ствия материальной базы, и от нехватки времени. Но надо высто-
ять. Стиснуть зубы и выстоять! Пусть все знают: не для благ и при-
вилегий остались мы в нашей Коммунистической партии, а ради 
возрождения и процветания Родины, ради простого человеческо-
го счастья людей труда». Если бы так мог сказать каждый комму-
нист и подтвердил свои слова делами, разве не уважал бы народ 
такую партию? Но, к сожалению, так не получается. Вы, господин 
Юрчик, без труда смогли бы  разобраться в сложившейся ситуа-
ции. Вы в прошлом – секретарь городской парторганизации при 
Советской власти, и вы  были секретарем крупной краевой пар-
тийной организации КПРФ. Вам ли не знать, что сегодня «Единая 
Россия», стоящая во главе нашего государства, делает все воз-
можное и невозможное, чтобы ослабить, разорвать на куски глав-
ного своего конкурента – КПРФ. Если бы вы были настоящим ком-
мунистом, вы должны были строго придерживаться Устава КПРФ 
и не выносить на обозрение обиду на сегодняшних руководителей 
краевой парторганизации.

Господин Юрчик, мне хотелось бы вам напомнить, каким не 
должен быть коммунист. Это основные требования партийной 
этики, сформулированные ЦКК в 1924 году.

1. Некоммунист – тот, для кого партия – не цель, а средство, 
кто идет в партию для того, чтобы использовать принадлежность к 
партии для получения всякого рода привилегий и выгод.

2. Некоммунист – тот, кто делает что-либо такое, против чего 
партия борется. 

3. Некоммунист – тот, у которого на первом плане не партия и 
её интересы, а что-либо другое: собственное хозяйство и прочее.

4. Поэтому коммунист должен думать не только о своей работе, 
но и о том, чтобы дать возможность и другим вести эту работу, от-
сюда обязанность заботы о товарищах по работе. (Партийная эти-
ка. Дискуссия 20-х годов. Стр.254).

Так на чью пользу создан и работает «Союз коммунистов»?!

Василий ДЯДЕЧКИН, 
член КПСС с марта 1959 г.,  член КПРФ с февраля 1993 г. 

и по настоящее время.
Новоуспенка Абанского района.

В

М

В
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20 лет 
без СССР

(Окончание. Начало в № 9 и 10).

НЕ ОБЪЯСНИЛ

Известна фраза Черчилля 
о том, что политический де-
ятель всегда должен уметь 
сделать точный прогноз на бу-
дущее, а затем убедительно 
объяснить, почему все полу-
чилось наоборот. С этим у М. 
С. Горбачева как в бытность 
его у власти, так и в бытность 
его вне власти – скоро уж 
двадцать лет будет – не очень 
получалось. 

КАДРОВЫЕ ВОПРОСЫ

Бывший секретарь ЦК 
КПСС по вопросам обороны 
Я. П. Рябов в интервью «Сво-
бодной прессе» рассказал, 
что в результате «перестано-
вок» кадров однажды Горбачев предложил ему возглавить дипло-
матическую миссию во Франции. 

Рябов возразил, что такое предложение вызывает дискомфорт 
в душе. Наверняка в МИДе очередь стоит из кандидатов в послы 
во Францию, зачем туда посылать меня – человека со стороны? Но 
Горби настоял. Вскоре начались трения с Горбачевым. Как-то при-
ехал он с визитом во Францию. Накануне от посла Рябова потребо-
вали разместить его охрану –  143 человека. Рябов спросил: «Что, 
на войну собрался?» Горбачев обиделся, но получил хороший по-
вод. Ведь Рябов не скрывал, что не разделяет взглядов «прорабов 
перестройки». 

– Вскоре после визита Горбачева тогдашний глава МИДа Ше-
варднадзе прислал шифровку с благодарностью за работу и объ-
явлением об отставке, – вспоминает Рябов. – Горбачев освобо-
дил меня и от госдачи. За два дня до моего возвращения в Москву 
моих детей и внуков грубо выдворили оттуда. А дачу эту привати-
зировал потом его помощник Георгий Шахназаров.

НА НОВЫЕ КВАРТИРЫ

В конце декабря 1991 года отстраненный от всех постов Миха-
ил Сергеевич передавал дела новому хозяину Кремля. Ельцин лич-
но руководил процедурой изгнания М. С. из его апартаментов. 27 
декабря в кабинете отца перестройки распили бутылку виски Ель-
цин, Хасбулатов, Бурбулис. Горбачеву в три дня предложили осво-
бодить загородную резиденцию и президентскую квартиру на ули-
це Косыгина. Темпы переселения значительно превысили темпы 
«реформ». Управились за сутки. 

На утро Горбачев увидел результаты: кучами лежали вещи, по-
суда, пакеты с бумагами, книги, газеты…

Михаил Сергеевич признается: «Глядя на этот кавардак, снова и 
снова приходил  к выводу, что мы еще только в самом начале пути, 
на который встали в марте – апреле 1985 года».

Но порулить во второй раз Горби уже не дали.
Горбачев в квартире, где кавардак (и еще считает, что он в «на-

чале пути), –  это не только трагично, но и символично…

ПЕРЕБОРЩИЛ, ПОНИМАЕШЬ…

В заключительной главе своих мемуаров Горбачев признается: 
«… при всей новизне проблем, которые встали перед нами в свя-
зи с перестройкой, демократизацией, экономической и политиче-
ской реформами, все-таки главный урок стар как мир. Это необхо-
димость соблюдать меру во всем. Почти все наши срывы, потери 
были связаны как раз с нарушениями рациональной меры в ту или 
иную сторону». Насколько откровенен был отец перестройки, мож-
но судить по интервью, которое он пять лет спустя даст чешской 
газете. Теперь уже Горбачев открыто провозглашает, что уничто-
жение коммунизма было главным смыслом его жизни. Но согла-
ситесь: очень уж это напоминает песенного волшебника-недоучку: 
«сделать хотел козу, слон получился вдруг…». 

ПО ГЛАВНОЙ УЛИЦЕ – С ВЕТЕРКОМ!

Егор Лигачев замечает: «Иногда казалось, что окружение наме-
ренно навязывает Горбачеву немыслимый ритм работы. Внешне 
Горбачев выглядел крепко, выдерживал физические и моральные 
нагрузки. Однако мне часто вспоминался образ, подаренный зна-
комым шофером. Если ведешь по городу машину со скоростью 60 
км/час, то спокойно вписываешься в любой поворот. При скорости 
100 не до этого, лишь бы не врезаться в столб…».

ПОХЛЕЩЕ ПОЩЁЧИНЫ

На одной из презентаций своей Социал-демократической пар-
тии Горбачев сидел на сцене и принимал поздравления соратников 
и зевак. Неожиданно на сцену поднялась хрупкая девушка в свите-
ре и джинсах с букетом гвоздик. М.С. двинулся ей навстречу, гото-
вясь принять цветы. Девушка (жаль, никто до сих пор не назвал ее 
имени) бросила гвоздики в лицо Горби.

ИУДИНЫ СРЕБРЕНИКИ

Присуждение Горбачеву Нобелевской премии было с ликовани-
ем встречено за рубежом и весьма сдержанно – во всех кругах – на 
его Родине. А.Черняев приводит несколько цитат из вороха писем, 
приходивших в Кремль.

«Господин Генсекретарь! Поздравляю с премией империали-
стов – за то, что Вы развалили Советский Союз, предали Восточ-
ную Европу, разрушили Красную Армию, отдали ресурсы амери-
канцам, а средства массовой информации – сионистам». Подпись.

«Поздравляем с премией от мирового империализма и сиониз-
ма за то, что пустили свою страну по миру, за предательство Ле-
нина и Октября, за уничтожение марксизма-ленинизма». Подпись.

По свидетельству Черняева, Горбачев читал «эту падаль» с ма-
зохистской издёвкой в полной уверенности, что это ему специаль-
но Крючков (глава КГБ) подсовывает. Между тем агентура со всего 
Союза донесла, что народ в основном негативно оценивает при-
суждение Горбачеву премии. Однажды генсеку принесли  номер  
американского журнала Times со статьей, которая называлась 
«Превозносимый в мире и проклинаемый у себя».

СДАЛ БЕЗ БОЯ

А вот еще один малоизвестный факт о том, как Горби сдавал Во-
оруженные Силы. Американцев немало пугала советская ракета 
«Ока». В США в те годы шли разработки комплекса «Лэнс-2» ана-
логичного класса. Но финансирование проекта пришлось закрыть, 
потому что американцы не смогли осилить даже подобие нашей 
ракеты. И они пошли другим путем — дипломатическим. Соорудив 
договор о ликвидации ракет, дальность стрельбы которых превы-
шала 500 километров, но не больше 1000 («Ока» более 400 км не 
пролетала по своим тактико-техническим данным), в апреле 1987-
го в Москву с визитом приехал госсекретарь Шульц. В Кремле у 
него была встреча с глазу на глаз с Горбачевым; причем в наруше-
ние протокола лишь с одним переводчиком – американским. В ка-
честве почему-то единственного главного консультанта советский 
генсек использовал «мощного» политика Шеварднадзе, который 
был тогда министром иностранных дел. «Оке» присвоили наимено-
вание СС-23, и консенсус о включении ее в Договор о ликвидации 
был достигнут. И министр обороны Дмитрий Язов, и Генеральный 
конструктор Сергей Непобедимый были поставлены об этом в из-
вестность лишь постфактум. Под нож были пущены 360 ракет клас-
са «Ока» и 106 пусковых установок. Выпускавший их завод разва-
лился. По сути, это было предательством интересов государства 
его первым лицом.

А ЕГО И НЕ ПРОСИЛИ…

В сентябре 2009 года были опубликованы признания «железной 
леди» Маргарэт Тетчер. Они говорила, что в беседах с советским 
лидером не настаивала на объединении ФРГ и ГДР в единое гер-
манское государство. Мало того, даже предлагала оставить всё 
как есть. Горбачёв поступил по-своему.

                                                  
Матералы собрал Александр КОЗЫРЕВ.

... Слишком 
далеко заплыл

УДЬБА не в первый 
раз вознаградила меня 
радостью встречи с за-
мечательными ветера-
нами войны и труда. 

В конце февраля я была при-
глашена на расширенное засе-
дание ветеранской комиссии  по 
героико-патриотическому вос-
питанию молодежи при сове-
те ветеранов Советского района 
Красноярска. 

Присутствовали не только чле-
ны комиссии, но и председатель 
районного совета ветеранов Кор-
ниенко Валентина Никитична, 
председатель совета секретарей  
районного отделения КПРФ Амо-
сова Людмила Яковлевна.  Чле-
ны комиссии по патриотическому 
воспитанию молодежи собрались, 
чтобы подвести итоги своей рабо-
ты  по достойной встрече и прове-
дению  празднования 65-летия Ве-
ликой Победы в 2010 году. Настро-
ение у всех было приподнятое, в 
глазах светилась радость от встре-
чи, большинство  ветеранов были 
при полном параде с боевыми на-
градами. Вел заседание  председа-
тель комиссии Сулейманов Ни-
колай Гайдарович, ветеран боевых 
действий в Чечне, кавалер боевых 
наград «За верность долгу», «За 
службу на Кавказе», «За службу 
России». 

С основным докладом по по-
вестке выступил заместитель 
председателя героико-патриоти-
ческой комиссии Стёпкин Миха-
ил Степанович. 

Забегая вперед, хочу отметить, 
что доклад был глубоким по со-
держанию, и меня порадовало то, 
что доклад  был созвучен  науч-
ной концепции освещения Вели-
кой Отечественной войны 1941 –  
1945 годов, разработанной в 1996 
году Николаем Родионовичем 
Панкратовым, доктором истори-
ческих наук, академиком Акаде-
мии военных наук, генерал-майо-
ром в отставке, участником Вели-
кой Отечественной войны,  с уче-
том той  исторической ситуации, 
которая сложилась к настоящему 
времени в нашей стране и во всем 
мире. 

«Жизнь с каждым днём убеж-
дает, что только с позиций науч-
ной концепции можно правильно, 
объективно, непредвзято оценить 
место и роль Великой Отечествен-
ной войны в истории, сделать не-
обходимые выводы, определить 
важнейшие итоги и уроки, исполь-
зовать огромный её потенциал для 
формирования исторической па-
мяти нынешних и будущих поко-
лений граждан России и всех быв-
ших республик Советского Союза, 
всего мирового сообщества. Как 
же представляется Великая Оте-
чественная война в свете научной 
концепции её освещения?» (Из 
книги Н. Р. Панкратова, д.и.н., ака-
демика АВН «Война всенародная 
– Победа Великая.1941 – 1945. О 
научной концепции Великой Оте-
чественной войны Советского Со-
юза», стр.115,117, М.,1996 г.)

Хочу обратить внимание совре-
менников на три принципиально 

важные позиции из семи:
1. «Великая Отечественная во-

йна  Советского Союза 1941–1945 
годов как общественное явление 
навсегда останется важнейшим 
событием современного этапа но-
вейшей истории.  Она явилась от-
ражением глубочайших противо-
речий в развитии мировых эко-
номических  и политических сил, 
выражением противоборства со-
циализма с ударными силами меж-
дународного империализма. 

Советский народ в Великой 
Отечественной войне отстаивал 
прогрессивную тенденцию обще-
ственного развития, начатую Ве-
ликой Октябрьской социалисти-
ческой революцией, вёл борьбу за 
сохранение первого в мире социа-
листического государства рабочих 
и крестьян, за спасение мировой 
цивилизации от фашистских по-
громщиков. 

2. Победа советского народа и 
его Вооруженных Сил в Великой 
Отечественной войне над объеди-
ненными силами стран фашист-
ского блока была явлением зако-
номерным и базировалась в сво-
ей основе на преимуществах со-
циализма над капитализмом. Она 
была достигнута благодаря герои-
ческим усилиям всех наций и на-
родностей Советского Союза, бла-
годаря высокой сознательности 
советских людей, их патриотизму 
и горячей любви к своей социали-
стической Родине. В войне проя-
вилась жизненная сила советского 
общественного и государственно-
го строя, преимущества социали-
стической экономики, идеологии 
и культуры.

В годы войны подлинно патри-
отической силой проявила себя 
Коммунистическая партия. Она 
слилась с воюющим народом, ста-
ла поистине сражаюшейся  парти-
ей…

3. Пусть благодарное челове-
чество сохранит в своей истори-
ческой памяти на вечные времена 
тот факт, что именно Советский 
Союз, советский народ, советские 
Вооруженные Силы в течение 
почти четырех лет, 1418 дней и но-
чей, вели справедливую и трудную 
битву против фашистских захват-
чиков и поработителей и одержа-
ли Великую Победу во имя Жиз-
ни на Земле».

Ветеранский актив Советско-
го района Красноярска, поддер-
живая научное понимание освеще-
ния Великой Отечественной вой-
ны 1941 – 1945 годов, считает, что  
уроки Великой Отечественной во-
йны имеют огромное значение для 
будущего как России, так и всего 
мира. Однако, как отметили вете-
раны, многие нынешние политики, 
средства массовой информации  
стремятся принизить и извратить 
эти уроки, чем  наносят огромный 
удар по исторической памяти о Ве-
ликой Отечественной войне. В пе-
риод подготовки  к празднованию 
65-летия Победы и до сих пор  по-
казываются фильмы-одноднев-
ки,  телепередачи, в которых всё  
поставлено с ног на голову, слова  
«советский  воин-освободитель» 

из употребления изъяты. Подлин-
ные герои, известные всей стране, 
такие как Зоя Космодемьянская, 
комсомольцы-молодогвардейцы, 
пионеры-герои, никогда не назы-
ваются, будто их и не было вовсе. 
Оклеветано и предано забвению  
имя человека, создавшего величай-
шую в истории державу, организа-
тора и руководителя Победы Ио-
сифа Виссарионовича Сталина, ко-
торого Уинстон Черчилль считал 
гением и непоколебимым полко-
водцем. Мы должны понимать, что 
война против исторической памя-
ти о Великой Отечественной вой-
не, против сталинской эпохи  есть 
не только диверсия против наших 
отцов и матерей, бабушек и деду-
шек. Это удар по будущему каждой 
семьи и России в целом.

Сегодня очень важной задачей 
участников войны и тружеников 
тыла  является сохранение памя-

ти о великом подвиге наших пред-
ков, о героизме советских людей на 
фронте и в тылу, о их любви и вер-
ности  своей Родине, привнесение в 
сознание молодых людей правды о 
войне, разоблачение измышлений 
ненавистников советского народа, 
его боевых и трудовых подвигов.

Отчитываясь о проделанной ра-
боте в 2010 году, заместитель пред-
седателя героико-патриотической 
комиссии Михаил Степанович 
Стёпкин с гордостью и волнением 
рассказал об активной работе сво-
их фронтовых товарищей в период 
подготовки и  проведения праздно-
вания  юбилея Победы. На заседа-
нии было отмечено, что члены ге-
роико-патриотической комиссии – 
ответственные и активные люди. В 
школах и учебных заведениях Со-
ветского района их знают, благо-
даря им проводятся яркие содер-
жательные мероприятия. Учащие-
ся старших классов и студенты пи-
шут о них рефераты и сочинения. 
Сам  Михаил Степанович Стёпкин 
– солдат Второй мировой войны, 
участник боёв с японской Квантун-
ской армией в Маньчжурии, уди-
вительный творческий человек, с 
огромной энергией  провел много 
встреч с  учениками разных школ 

города, со студентами юридиче-
ского института МВД, Сибирско-
го института бизнеса, с ветерана-
ми 78-й Добровольческой бригады, 
с работниками органов внутренних 
дел, с общественной организацией 
«Щит и меч».  

Активную работу  по сохране-
нию правдивой  исторической па-
мяти о войне ведут   Жищенко  Па-
вел Антонович – ветеран 1-го бата-
льона 44-й отдельной стрелковой 
бригады и 62-й стрелковой диви-
зии, Босых Александра Федоровна 
– ветеран 78-й Добровольческой 
бригады, Бывших Иван Николае-
вич –  ветеран  войны, легенда во-
енного и нашего времени, Панов 
Геннадий Алексеевич – ветеран 
труда,  Конопелько Павел Андре-
евич – почетный ветеран Красно-
ярского края, Гришкин Николай 
Григорьевич – ветеран Советской 
и Российской Армии, Шестакова 

Валентина Николаевна – труже-
ник тыла, ветеран труда, Штейнерт 
Владимир Адольфович –  предсе-
датель первичной  ветеранской ор-
ганизации микрорайонов Север-
ный и Солнечный, Ларченко Ев-
докия Михайловна – ветеран педа-
гогического труда, лауреат форума 
«Общественное признание», Крав-
ченко Виталий Алексеевич, Пере-
пелкин Григорий Васильевич, Дре-
мин Алексей Иванович – ветера-
ны Великой Отечественной войны, 
Сулейманов Николай Гайдарович 
– ветеран боевых действий в Чеч-
не, председатель героико-патрио-
тической комиссии.

Особую благодарность комис-
сия выразила  председателю сове-
та ветеранов Советского района 
Корниенко Валентине Никитич-
не за разностороннюю творческую 
работу с ветеранами района, за 
сердечность и понимание ветеран-
ских проблем. В совете ветеранов 
создан богатый архив со сведени-
ями о каждом участнике Великой 
Отечественной войны, проживаю-
щем в Советском районе Красно-
ярска. Несомненно, это бесценный 
духовный капитал для будущих 
поколений.

 «Война. Она осталась в наших 

сердцах навсегда. Она напомина-
ет о себе болью старых ран, прихо-
дит к нам во сне. По ночам мы хо-
дим в атаку, хороним друзей, теря-
ем товарищей. Не забывается. Са-
мая холодная зима была в 1941 
году, самая красивая весна и самое 
теплое лето были в тысяча девять-
сот сорок пятом.  Война – это наша 
жизнь, и прожить её надо было 
именно так, чтобы спасти свой на-
род, свою страну. Мы это сдела-
ли!».

Эти строчки взяты из книги 
воспоминаний  Павла Антонови-
ча Жищенко «Боевой путь 44-й 
отдельной стрелковой бригады». 
Каждая школа Советского райо-
на  имеет это издание. Записана эта 
книга и на диске. 

Простому русскому солдату, 
прошедшему по трудным фронто-
вым дорогам всю войну, посвяще-
ны книги  П. А. Жищенко «Живая 

память о героях», «Новая жизнь 
44-й отдельной стрелковой брига-
ды 1943 – 1945 гг.».

Памяти генерал-полковника 
авиации, трижды Героя Советско-
го Союза Ивана Никитовича Ко-
жедуба посвящена книга «Человек 
большого мужества».

Не сомневаюсь, что большой 
интерес у молодежи вызовет и кни-
га   «Жизнь и смерть его были под-
вигом», рассказывающая о совет-
ском военном инженере, Герое Со-
ветского Союза Дмитрии Михай-
ловиче Карбышеве.  

Все книги Жищенко наполне-
ны интересными фактами, воспо-
минаниями о героях-сибиряках, о 
их мужестве и силе духа, написаны  
с большой любовью к своим одно-
полчанам, многие из которых по-
гибли на полях сражений. Но для 
ветерана они живы  и всегда будут 
жить в его памяти. 

Серьёзно поговорили ветераны 
и о других проблемах, которые их 
волнуют сегодня.

 До сих пор уважаемому вете-
рану Жищенко Павлу Антонови-
чу непонятно, почему начальник 
Главного управления образования  
Н. И. Жилинская не только не по-
могла ему в решении вопроса о рас-

Люди советской эпохи

Сильные духом
пространении его книг в школах 
города, но даже не захотела разго-
варивать с ветераном в своем ка-
бинете.

Да! Обидно за равнодушное и 
унизительное поведение  некото-
рых местных чиновников.

Панов Геннадий Алексеевич 
также рассказал, что  уже два года  
он ведет переписку с чиновниками 
городской администрации по пово-
ду реставрации памятника по про-
спекту Металлургов, 32, на брат-
ской могиле  расстрелянных кол-
чаковцами солдат 31-го Сибирско-
го запасного стрелкового полка, 
3-го и 4-го горных стрелковых пол-
ков. Из присланных последних от-
ветов пока понятно только одно, 
что  до 2013 года  будет решаться 
вопрос о переводе монументаль-
ных объектов в муниципальную 
недвижимость. Четкого ответа о 
времени проведения реставрации 
памятника нет. 

Печально, но факт, что многие  
местные чиновники, как и их пра-
вители в Кремле,  давно отказались 
от исторической памяти и от нрав-
ственных корней. Их бог – «золо-
той телец». Что им ветераны? Они 
давно для них стали просто электо-
ратом.

Мне кажется, что надеяться на 
местную власть не имеет смысла. 

Встреча прошла в канун 93-й 
годовщины Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. Ветера-
нов тепло поздравила и пожела-
ла им крепкого здоровья Людми-
ла Яковлевна Амосова, председа-
тель совета секретарей КПРФ Со-
ветского района. Своё восхищение 
проводимой ими работой она вы-
разила  понятным для всех опреде-
лением: «В Советском районе жи-
вут замечательные  ветераны – на-
стоящие советские люди, сильные 
духом! Спасибо вам за большую 
воспитательную работу с молоде-
жью! Спасибо  за верность и стой-
кость!»

Дорогие ветераны героико-па-
триотической комиссии совета ве-
теранов Советского района, я тоже 
восхищаюсь и низко кланяюсь вам 
за то, что вы горячо любили и за-
щищали свою Родину – СССР, за 
то, что и сейчас вы гордо несете 
высокое звание советского солда-
та. Спасибо вам!

Будьте здоровы! Живите долго 
-долго!!! Вы нужны нам!!!

Огромное спасибо  Евдокии 
Михайловне Ларченко за её сти-
хотворение!
Победой кончилась война,
Сраженья  позади!
Блестят медали, ордена
 У многих на груди!
Ветераны, вас мало осталось,
К вам старость стучится.
А мы повторять неустанно должны:
Пусть на земле никогда не случится
То, что узнали вы в годы войны.
Вспоминают порой ветераны,
Им несладко живется сейчас.
Ноют все наболевшие раны,
Но мы с вами, мы все среди вас!

Надежда КОНДРАТЬЕВА, 
член краевого комитета 

КПРФ.

Фурсенко поторопился с идеей сокращения 200  тысяч учителей

– Года два назад, высту-
пая в нашем журнале, Вален-
тина Бибикова говорила о за-
крытии малокомплектных, в 
основном начальных, школ в 
деревнях, чреватом пробле-
мами для их жителей. Во что 
вылился ныне этот процесс? 
Не напрасны ли были опасе-
ния?

– Увы, не напрасны. Недав-
но провела небольшой ана-
лиз динамики школьной сети и 
ужаснулась. Если, например, 
в 1985/86 учебном году в крае 
было 1910 школ, то в 2010/11-м 
осталось 1239. То есть исчезло 
без малого семьсот школ, пред-
ставляете? 

– Многовато, пожалуй, 
даже с учетом известного со-
кращения рождаемости де-
тей...

– И надо честно сказать, что 
это – следствие социально-эко-
номической политики, которая 
проводилась с начала 90-х го-
дов. Еще до 1991/1992-го чис-
ло школ сохранялось, а потом 
начался обвал, который, к сожа-
лению, не остановлен и поныне. 
Переход на нормативное фи-
нансирование только усугубил 
эту ситуацию. Оказалось, что у 
нас ребенок в сельской школе 

слишком дорогой для нынеш-
него государства.  И неволь-
но приходит мысль: как же это 
могло советское государство, 
“кормя” полмира и дотируя поч-
ти все свои республики, дер-
жать школу в любом населен-
ном пункте, где бы он ни нахо-
дился. Думаю, не от богатства, 
просто больше пеклось о наро-
де. У нас в Сибири было много 
молодежных строек, и вот сто-
ило там появиться первым де-
тям, как вставал вопрос о са-
дике, о школе, учителе, чтобы 
мамы-папы могли трудиться на 
своих новостройках –  ГЭС, шах-
тах, заводах. 

Я сама работала в Манском 
районе, где даже в маленьких 
поселках геологоразведки, в 
лесопунктах промхозов были 
школы с двумя-тремя учите-
лями. А также ФАПы и клубы, и 
детсады. Кстати, по дошколь-
ным учреждениям ныне провал 
еще более разительный. Ска-
жем, в том же Манском районе, 
входящем в мой избирательный 
округ, было 23 детсадика, оста-
лось 4, да и то один в аварийном 
состоянии, то есть работаю-
щих — три. А ведь это район та-
ежный, там бездорожье, селе-
ния разбросаны. О каких равных 
правах на получение дошколь-
ного образования можно гово-
рить? Сверху декларируем ак-
тивную демографическую поли-
тику, а каковы условия «внизу»?  
Детсады практически не стро-
ятся. 

И опять вспомнишь былое. 
Въезжающих в Красноярск по 
Енисейскому тракту первым в 
микрорайоне Солнечном встре-
чает здание детсада. Стоит на 
отшибе. С него должен был на-
чаться новый жилмассив, да по-
мешала перестройка. Но преж-
няя политика видна: сперва дет-
сад, школа, больница, потом 
все остальное. А сегодня дет-
сады стали «дороги», их если 
и строят, то в последнюю оче-

редь. Да еще с оглядкой: мол, 
стоит ли, раз, по слухам, бэби-
бум заканчивается, грядет но-
вая демографическая яма. Мо-
жет, переживем, перетопчемся, 
глядишь – денежки сэкономим. 
Типичный взгляд рыночников. К 
сожалению, нередок и у наше-
го брата, депутата, призванно-
го думать не о выгоде, о людях. 

Возвращаясь к теме школ, 
повторю, что тенденция их со-
кращения не остановлена. На-
чальные в деревнях почти «за-
чищены». Детей посадили в ав-
тобусы. Стало «как на Западе и 
в Америке», но лишь на бума-
ге. В жизни возникла масса но-
вых проблем, с теми же автобу-
сами.  

– Помню, вы в прежней 
беседе усомнились, что со-
держание их обойдется де-
шевле школ: гаражи, запча-
сти, ГСМ, подбор надежных 
шоферов...  

– И не зря. Уже дело дошло 
до забастовок школьных води-
телей. Например, в сентябре в 
Емельяновском районе они от-
казались подвозить детей, тре-
буя повышения зарплаты. Кто-
то возмутится их «несознатель-
ностью», но в общем-то тре-
бования не безосновательны. 
Мужчину, главу семьи, не мо-
жет устроить зарплата в десять 
тысяч рублей. Тем более что 
это, как правило, водители 1-го 
класса, с меньшей квалифика-
цией просто не допускают к пе-
ревозкам детей. Во-вторых, ра-
бочий день их не нормирован: 
встают в 5 утра, чтобы подгото-
вить машину, разогреть на мо-
розе (гаражей в школах – еди-
ницы). В субботу-воскресенье 
у детей – разные соревнова-
ния, конкурсы, олимпиады, и, 
значит, снова в дорогу. Дирек-
тора школ пытаются выкроить 
рублей по 200–300 за перера-
ботку, но это мизер. Люди хо-
тят получать нормальную пла-
ту за столь ответственную ра-

боту, и они правы. Мы на засе-
дании комитета обсуждали эту 
проблему. Решили: поскольку 
школы муниципальные, оплата 
труда водителей –  дело муни-
ципалитетов. Да только где они, 
сами нищие, возьмут деньги? 
Остается единственный резерв 
– школьные фонды, но они тоже 
ограниченны и не повышаются 
уже два года.  А скоро пробле-
мы с автобусами еще обострят-
ся. Дело в том, что школы пока 
не имеют лицензий на перевоз-
ку детей. Их надо получать. Но 
для этого потребуется ряд но-
вых служб: медика для осмо-
тра водителя перед рейсом, ме-
ханика, чтоб подписал путев-
ку, слесарей. Где они у школ? 
Предлагается выход: создавать 
в райцентрах муниципальные 
предприятия по перевозкам де-
тей. Допустим, создадим такие 
предприятия –  и что? Да, бу-
дут гаражи, осмотры и допуски 
с подписью врача, механика. 
Зато каждому автобусу придет-
ся делать не одно лишнее пле-
чо: из райцентра – в дальние де-
ревни, потом к крупной школе, 
потом опять по деревням и сно-
ва в райцентр, гараж. 

Удлинится рабочий день, 
возрастет расход горючего, из-
нос машин. Все это может обер-
нуться финансовой катастро-
фой.  Словом, те выгоды, кото-
рые виделись чиновникам из 
московских кабинетов, если со-
кратить школы-малокомплек-
тки и запихать детей в автобу-
сы, оказались блефом. Ныне 
очевидно, что гораздо прак-
тичней иметь в малых селениях 
своих и учителя, и врача. Ребе-
нок растет в семье более разви-
тым, здоровым, его не будят в 
6 утра, не везут в мороз, не по-
нуждают после 3 уроков ждать в 
коридоре окончания 7-го у стар-
шеклассников, чтобы вместе с 
ними к 5 вечера ехать домой.  

– Но о возврате к прежней 
системе малых школ или кор-

ректировке нынешнего поло-
жения пока речи не ведется 
ни в Москве, ни в крае, так?  

– Напротив! В том же сен-
тябре мы получили тревож-
ное письмо от жителей одно-
го из сел Партизанского райо-
на. Оказалось, нас, депутатов, 
краевое минобразования даже 
не поставило в известность, что 
имеет программу «дальнейшей 
реструктуризации» сети сель-
ских школ. А чем сие грозит?  
Родители писали, что в их селе 
основная школа – 9-летка, но 
ребят в классах – лишь по 6 – 8 
человек, а это, говорят чинов-
ники, слишком дорого для бюд-
жета, и придется соединить 5 
– 6-е, 7– 8-е классы, чтобы 
учить… вместе.  По-моему, та-
кая шальная мысль могла воз-
никнуть только у людей неком-
петентных, далеких от жизни, от 
школы. Не говорю уж о наруше-
нии Конституции РФ, дающей 
равные права на образование 
для всех россиян, независи-
мо от места жительства. Здесь 
же налицо дискриминация по 
отношению к сельским детям. 
Ликвидацию начальных мало-
комплектных школ мотивиро-
вали тем, что они не дают ка-
чественного образования. Ну а 
теперь, согнав учеников основ-
ной школы в один класс, дадим 
ли таковое? Я всю жизнь пре-
подавала историю, но не пред-
ставляю, как это могла бы де-
лать, скажем, в 5-х и 6-х классах 
одновременно. Да, в начальных 
был подобный опыт, но для них 
специально готовили учителей, 
программы. В средних же шко-
лах 25 учеников в классе счита-
лось пределом, а если набира-
лось 26, то класс делили, и мы 
радовались, что сможем боль-
ше поработать с каждым ре-
бенком. Потому ребята из села 
свободно поступали в лучшие 
вузы страны, не считали себя 
ущемленными.  А теперь нам 
говорят, что сельский ребенок 

обходится слишком дорого. И 
якобы Москва «давит» на власти 
региона, чтоб поджимали рас-
ходы. Хотя при чем тут Москва, 
если она не дотирует нам обра-
зование, наш край вообще са-
модостаточен. И сам губерна-
тор повышение качества жиз-
ни красноярцев называет глав-
ной задачей. Но родители этого 
качества не увидят, если дети 
не получат добротного образо-
вания. Вот они и пишут письма. 
Вслед за первым пришло вто-
рое – из села Солоуха Пиров-
ского района, где в школе З2 
ученика, и там тоже собирают-
ся объединять классы. В отда-
ленном сельце Береть Бере-
зовского района, где я побыва-
ла недавно, те же процессы. То 
есть уже видна система. И она 
означает одно: жителей не мы-
тьем, так катаньем вынуждают 
покидать малые селенья, чтобы 
учить детей нормально. А если 
начнем и из основных школ сво-
зить их в райцентр, то далее, по 
логике, всех повезем в Крас-
ноярск, а там и в Москву — за 
качественным образованием. 
Впрочем, о качестве знаний те-
перь уже молчат. А экономия –  
мотив ложный. 

Я считаю, министр Фурсен-
ко явно погорячился с мыслью 
о сокращении 200 тысяч учите-
лей, у нас их, наоборот, остро 
не хватает. А если позаботиться 
о настоящих знаниях для всех 
при заявленных модернизаци-
ях-инновациях, то потребует-
ся еще больше. И парламенту 
пора пересмотреть отношение 
к школам, их финансированию. 
Особенно сельских, на которых 
буквально держатся сами села. 
Не будем забывать, что Рос-
сия всегда была сильна селом, 
провинцией, где растут самые 
здоровые, нравственно чистые 
дети — ее будущее. 

Александр ЩЕРБАКОВ, 
собкор журнала

«РФ сегодня».

Сильные духом

Полмира кормим, а на детях экономимПолмира кормим, а на детях экономим
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Pressa
Мы давно хотели побывать 

в Назарове и увидеть жизнь 
города своими глазами. Всег-
да было интересно узнать, чем 
занимается молодежь, какие у 
нее в своем городе есть пер-
спективы и чем она живет. 

Было любопытно узнать, как 
развивается  городская партий-
ная организация. Основной це-
лью  поездки  являлась возмож-
ность создания в городе оче-
редного отделения комсомола в 
Красноярском крае.

Погода при поездке в город  
энергетиков преподнесла оче-
редной выкрутас:  мокрый  снег, 
минус на градуснике, сильный 
ветер  и ужасный гололед на до-
роге. Преодолев все трудности 
и непогоду, мы благополучно до-
брались  до горкома КПРФ, у 
крыльца которого нас встречала 
первый секретарь Назаровско-
го городского отделения КПРФ  
Надежда Леонидовна Елизарье-
ва. Скажем сразу: побольше бы 
таких партийных секретарей в 
крае, как Надежда Леонидов-
на! Человек неиссякаемой жиз-
ненной энергии, патриот и про-
сто очаровательная женщина. 
Всегда приятно работать с таки-
ми людьми. Она стремится к со-
зиданию, к движению вперед – 
это очень важно! Используя свой 
жизненный опыт и объединяя его 
с современными возможностя-
ми, секретарь обязательно полу-
чит хороший результат. Провере-
но делами. 

Примечательно, что офис гор-
кома находится в центре горо-
да. Очень уютное и красивое по-
мещение, повсюду – стенды с 
важной информацией, уголок 
для политпросвещения, краси-
во оформленные стены с плака-

Молодежь Красноярска  
потребовала  отставки  мини-
стра образования и науки РФ 
Андрея Фурсенко.

Красноярский  комсомол про-
вел акцию протеста против ре-
формы образования. Акция про-
теста состояла из двух частей: 
шествия по проспекту им. газеты 
«Красноярский рабочий» от ДК 1 
Мая до памятника В. И. Ленину 
на ул.Мичурина и митинга.  Ше-
ствие городской  комитет ком-
сомола  организовал совмест-
но с организацией Всесоюзной 
молодой гвардии большевиков. 
Во время движения по одной из 
самых оживленных улиц горо-
да, колонна шествующих друж-
но кричала лозунги, которые как 
никогда актуальны в наше время: 
«Студентам –   квартиры, буржу-
ям – сортиры!», «Да здравству-
ет  советская система образо-
вания!», «Студенту – достойную 
стипендию!», «Молодым спе-
циалистам – рабочие места!»,  
«Молодым семьям – бесплат-
ные квартиры!», «Капитализм – 
банкрот! Да здравствует соци-
ализм!» и т. д. Многим горожа-
нам шествие запомнится тем, 
что комсомольцы, гремя ка-
стрюлями и поварешками, оли-
цетворяли обычных студентов, 
для которых государство угото-
вило участь весьма незавидную: 
быть свидетелями развала вели-
кой советской системы образо-
вания!

Конечная точка маршрута ше-
ствия – памятник В.И.Ленину. 

Среди выступавших были: 
первый секретарь ЛКСМ РФ 
Красноярского края Роман Та-
моев, депутат Красноярского 
горсовета Нина Михалева, пер-
вый секретарь Красноярского 
городского отделения ЛКСМ РФ 
Саша Носникова, руководитель 
отделения ВМГБ Красноярска 
Катя Фатьянова и другие. Гово-
рили об образовании: о его про-
шлом, настоящем и будущем. 
Затронули  важные темы: о пе-
дагогах, школьниках, студентах, 
о перспективах и зарплатах, о  
бессилии и близорукости власть 
имущих. Итог мероприятия – 
это требование к Председателю 
Правительства нашей страны об 
отставке министра образования 

Мы все с нетерпением жда-
ли начало старта X юбилейной 
спартакиады среди СМИ города 
Красноярска, которую проводит  
главное управление по физиче-
ской культуре и спорту админи-
страции города.  

Уж очень сильно хотелось посо-
стязаться в спортивных баталиях с 
творческими людьми, умело вла-
деющими искусством пера и слова. 
Наша газета «Пульс молодых» уча-
ствует в этом мероприятии впер-
вые. И, забегая вперед, следует от-
метить, что первый блин явно не вы-
шел комом! 

 В соревнованиях по хоккею с 
мячом в валенках  наша команда в 
упорной борьбе в финале со сче-
том 6:7 уступила команде телеком-
пании ТВК. Кстати, во всех играх до 
финала наша команда одержива-
ла над всеми победы. Начало очень 
даже успешное. Так держать! Хо-
чется выразить особую благодар-
ность нашим болельщикам, кото-
рые без устали поддерживали ко-
манду, пели песни и бодро сканди-
ровали кричалки. Следующий вид 
спартакиады СМИ – настольный 
теннис. 

Пожелаем нашей газете успехов 
в играх.

тами и агитацией. Есть все не-
обходимое для работы: офис ос-
нащен компьютерной техникой, 
проведен Интернет. За то время, 
что мы были в офисе, к нам загля-
нули несколько человек, которые 
были приятно удивлены появле-
нию комсомольцев в своем горо-
де. По их словам, раньше в горо-
де была сильная комсомольская 
организация, но по определен-
ным причинам она канула в небы-
тие. Видимо, не нужна она была 
предыдущему руководству!

Мы пообещали, что совмест-
ными усилиями восстановим 
комсомольскую организацию 
и сделаем ее одной из лучших 
в крае. Было бы желание, а все 
остальное придет со временем.

Ознакомившись с состоянием 
дел в городской партийной ор-
ганизации, мы посетили энерго-
строительный техникум, где до-
говорились о большой встре-
че со студентами в апреле этого 
года. Определили и тему встре-

чи «Молодежь Красноярья: вче-
ра, сегодня, завтра»

На вечер был запланиро-
ван товарищеский футбольный 
матч между  сборной комсомо-
ла Красноярска и воспитанника-
ми местной футбольной школы. 
Игра хоть и была дружественной, 
но накал матча был явно боевой. 
Сборная Красноярска уступи-
ла со счетом 5:7, но при следую-
щей встрече обещала непремен-
но взять реванш.

На этом наше первое знаком-
ство с гостеприимной Назаров-
ской землей подошло к концу. 
Отправляясь домой, мы отмети-
ли для себя хорошую перспек-
тиву создания здесь комсомоль-
ской организации. И, думаем, 
это произойдет в самое ближай-
шее время. Ибо желание велико 
и возможностями не обделены. 
Выражаем благодарность край-
кому КПРФ за понимание и по-
мощь в развитии краевой комсо-
мольской организации.

В Назарове нашли друзей

Разговор на свободную тему

Противостоять 
погрому образования

и отмене ФЗ № 83 «Об образова-
нии»  Мы, молодежь Краснояр-
ска, кому не безразлична судьба  
молодых, их будущее, прекрасно 
понимаем, что, к примеру, ми-
нистр Фурсенко лукавит, отка-
зываясь от планов платного об-
разования. Еще одна «фишка» –  
новая инициатива Министерства 
образования: полтора года обя-
зательной трудовой повинности, 
а потом — в армию! Хотят сокра-
тить базисный учебный план на 
25%,  то есть, говоря по-русски, 
это позволит сделать обучение 
платным даже в основной шко-
ле. Чего опять же нет ни в одной 
цивилизованной стране мира  и, 
что категорически противоре-
чит Конституции РФ. Такова суть 
и цена этого невежественно-
го образовательного «подарка»: 
средняя школа становится у нас 
платной.

Говорить можно долго и пи-
сать тоже, благо информации 
для размышления предостаточ-
но. Итак, подведем итоги. Уси-
лиями Минфина и Минобрнау-
ки российское образование во-
шло сегодня в черную полосу 
невзгод и лишений. О том, что 
лежит в основе этого явления, 
можно только гадать:

– или невежество;
– или патологическая жад-

ность, стремление урвать себе 
последние неразворованные ку-
ски страны;

– или элементарная социаль-
ная тупость и политическая сле-
пота;

– или затаенная провокация, 
ведущая  к социальному взрыву 
и даже падению режима, либо, 
что много страшнее, к крушению 
страны. 

Если мы хотим противосто-
ять наметившемуся погрому об-
разования, в частности средней 
школы, мы должны, во-первых, 
объединить усилия всех, кто 
озабочен будущим наших детей 
и страны. И, во-вторых, должны 
потребовать опубликовать пре-
словутую министерскую «Стра-
тегию». И подвергнуть ее  пу-
бличной порке. Иначе погром 
образования произойдет за на-
шей спиной, что и случилось уже 
с законом «Об образовании».

Красноярское городское отделение ЛКСМ РФ продолжает встречи с учащимися школ, тех-
никумов и вузов. В марте этого года  в строительном техникуме столицы края  первый секре-
тарь Красноярского отделения ЛКСМ РФ Александра Носникова и пресс-секретарь краевого 
комитета ЛКСМ РФ Анна Дигалова  провели встречу со студентами и преподавателями на тему 
«Информация и мы ». 

Данная встреча-беседа была проведена для учащихся всех курсов техникума.  По словам Алексан-
дры Носниковой, беседа носила вводный характер, это была первая встреча. «Мы обсудили со студен-
тами и преподавателями такие вопросы, как: «Что такое информация?», «Зачем знать основные со-
бытия из мира политики?», а также коснулись темы отношения молодежи к происходящим событиям 

внутри страны. Студенты задава-
ли очень глубокие вопросы и про-
являли высокую заинтересован-
ность». 

«Мы попытались затронуть 
темы, которые всех очень вол-
нуют, но порой нет возможно-
сти спросить и найти отклик. Ну а 
если кого-то серьезно заинтере-
совала наша организация, то мы 
открыты  и рады всем тем, кому не 
безразлична судьба нашей стра-
ны и молодежи в целом», — отме-
тила Анна Дигалова. 

По окончании беседы было 
принято решение о продолже-
нии таких встреч, тематическое 
содержание которых будет опре-
деляться по результатам опроса 
среди студентов. 

.

Материалы выпуска подготовили Роман Тамоев 
и пресс-служба краевого комитета комсомола (Анна Дигалова).

Пёстрая лента
Безмерна «щедрость» Путина

На встрече со студентами в Сочи нацлидер «Единой 
России»  сделал широкий жест. 

На вопрос о мизерных стипендиях Путин ответил: «Мы про-
индексируем не на 6,5%, как планировалось, а по инфляции – 
чуть побольше. Скажем, с 1 сентября текущего года на 9% про-
индексируем стипендии всем студентам».  Заметим, что из по-
вышений последних лет – это самое мизерное. В 2003 году сти-
пендии повысили на 50%, в 2004-м – на 25%, в 2006-м – на 20%, 
в 2007-м – на 50% и в 2008-м – на 22%. С тех пор стипендии не 
повышались. Неужели г-н Путин всерьёз полагает, что подач-
ка в 9% компенсирует инфляцию за три года? Заметим, что в 
пересчёте с относительного роста на абсолютный  получается, 
что базовая стипендия вырастет аж на… 99 рублей. Вот студен-
там радость!   

Дешёвые лекарства 
попали под «десталинизацию»?

Генеральный директор Ассоциации российских фарма-
цевтических производителей Виктор Дмитриев заявил, 
что это невыгодное дело: производителям – выпускать 
дешёвые лекарства, а сбытчикам – их продавать.

 Поэтому пусть россияне не удивляются, что доля дешёвых 
лекарств в аптеках будет сокращаться. Данные агентства DSM 
Group подтверждают, что процесс, как любил говаривать зачи-
натель перестройки, пошёл: за 2010 год доля лекарств, дешев-
ле 50 рублей на отечественном фармрынке снизилась с 14,4% 
до 13%. Правда, у государства есть возможность сделать так, 
чтобы аппетиты дельцов от фармакологии удовлетворялись не 
за счёт малообеспеченных людей – дотировать выпуск дешё-
вых лекарств, благо цена на нефть постоянно идёт вверх, так 
что доходы бюджета растут. Но, вероятно, такая мера видится 
правителям России «пережитком сталинизма» , и потому её не-
обходимо искоренить из практики «демократической» России. 

А мы-то думали, что 
фундамент России – русские

Владимир Сурков, претендующий на роль главного идео-
лога Кремля, на встрече активистов молодёжных организаций 
Чеченской республики заявил, что фундамент России – Кавказ: 
«... и в буквальном смысле, и, конечно, в переносном тоже». 
Что ж, это объясняет многие странности национальной полити-
ки российской власти, которая вот уже который год вызывает у 
русских людей тягостное недоумение.

Провал как подвиг

Известная французская газета «Фигаро» в статье о спец-
службах в России даёт нетривиальную версию, объясняющую, 
почему провалившихся  вполне рядовых агентов, не совершив-
ших ничего героического, власти России чествовали как ге-
роев: «Агенты-нелегалы довольствуются тем, что ведут дела в 
пользу своего руководства. Им поручают отмывать деньги чи-
новников и бандитов, чаще всего через операции с недвижимо-
стью». И вот в этом-то не афишируемом российскими властя-
ми «спецзадании», возможно, они и впрямь добились выдаю-
щихся результатов.

Ущерб интересам России

Ратификация Госдумой «пакта Медведева – Столтен-
берга», согласно которому Россия теряет право свобод-
ного доступа на 75 тыс. кв. км акватории Баренцева моря, 
где добывается более 60% годового промысла северного рыбо-
ловецкого флота РФ, а также де-факто прекращается действие 
Договора о Шпицбергене 1920 года, помимо непосредственно-
го политического и экономического ущерба национальным ин-
тересам РФ создаёт правовой прецедент, способный активизи-
ровать территориальные претензии к России со стороны всех 
граничащих с ней государств, отмечают эксперты СБД.

Криминал уводит деньги из России

Чиновники-коррупционеры торопятся спрятать свои 
капиталы за рубежом. Криминальный вывод капитала из 
России в 2010 году составил 163 млрд. рублей, сообща-
ет Росфиннадзор. 

По словам аналитиков ведомства, эта сумма более чем в 20 
раз превышает данные за 2008 год, когда она составляла всего 
лишь 8 млрд. рублей. Однако это немного меньше, чем в 2009 
году, когда незаконный вывод капитала из страны достиг мак-
симального показателя в 175 млрд. рублей. И если сложить 
это с официальной цифрой прошлогоднего оттока капитала из 
России в 38,3 млрд. долларов, озвученной министром финан-
сов Алексеем Кудриным, то сумма получается довольно вну-
шительная:  43,8 млрд. долларов или более 1,3 трлн. рублей, 
которые были бы совсем не лишними в экономике страны. Ку-
дрин надеется, что оттока капитала в 2011 году не будет, так как 
цена нефти пока не собирается опускаться. Впрочем, такой оп-
тимизм министра финансов вызывает сомнения, ведь и в про-
шедшем году он, помнится, тоже утверждал, что никакого бег-
ства капиталов из России не случится. 

Проще купить три «Леопарда»

Отечественные системы вооружения Сухопутных войск 
(СВ) России уступают по своим характеристикам аналогич-
ным системам стран НАТО и Китая. 

Об этом на днях заявил главнокомандующий Сухопутными во-
йсками генерал-полковник Александр Постников. По его сло-
вам, стоящий на вооружении Российской армии танк Т-90 явля-
ется лишь глубокой модификацией (17-й) советского танка Т-72. 
При этом стоимость одного танка Т-90, закупаемого для армии 
РФ, достигла уже 118 млн. рублей. «Нам проще было бы купить за 
эти деньги три «Леопарда», – заявил Постников. «Леопард» – ос-
новной боевой танк производства Германии. Различные его мо-
дификации стоят на вооружении более чем 20 стран мира. Стои-
мость одной из последних модификаций «Леопарда» (2А6) – око-
ло 5 млн. долларов. 

Уровень жизни в Ливии, 
  охваченной гражданской войной

ВВП на душу населения – 14 192 $. (В России – около 10000$).
На каждого члена семьи государство выплачивает в год 1 000 $ дотаций.
Пособие по безработице –  730 $.
Зарплата медсестры –   1 000 $.
За каждого новорожденного выплачивается 7 000 $.
Новобрачным дарится 64 000 $ на покупку квартиры.
На открытие бизнеса –  единовременная материальная помощь: 20 000 $.
Крупные налоги и поборы запрещены.
Образование и медицина – бесплатные.
Образование и стажировка за рубежом –  за счёт государства.
Сеть магазинов для многодетных семей с символическими ценами 
    на основные продукты питания.
За продажу продуктов с просроченным сроком годности – 
 большие штрафы и задержание подразделениями спецполиции.
Часть аптек –  с бесплатным отпуском лекарств.
За подделку лекарств – смертная казнь.
Квартирная плата  отсутствует.
Плата за электроэнергию для населения отсутствует.
Продажа и употребление спиртного запрещены.
Кредиты на покупку автомобиля и квартиры – беспроцентные.
Риэлторские услуги запрещены.
Покупку автомобиля до 50% оплачивает государство, 
    бойцам народного ополчения – 65%.
Бензин стоит дешевле воды. 1 литр бензина – 0, 14 $.

(По материалам СМИ).

Медведев 
бросил вызов 
Путину

Для этого он использовал 
Ливию как предлог. «Он ос-
мелился. Впервые российский 
Президент Дмитрий Медведев 
отчитал своего премьер-мини-
стра Владимира Путина, счи-
тающегося национальным ли-
дером. Ливия стала предлогом 
для неслыханной словесной пе-
репалки, прозвучавшей как вы-
зов Дмитрия Медведева, бро-
шенный Владимиру Путину в 
преддверии президентских вы-
боров, которые состоятся вес-
ной 2012 года», –  пишет Les 
Echos.  «Никогда еще Дмитрий 
Медведев, прежде считавший-
ся «подставным лицом» Вла-
димира Путина, назначенным 
«согревать кресло» президента, 
пока бывший глава КГБ не смо-
жет по Конституции участво-
вать в президентских выборах, 
не выражал таким образом свое 
несогласие с наставником», – 
констатирует корреспондент 
Ив Будрийон.  Издание напо-
минает, что несколькими дня-
ми ранее Дмитрий Медве-
дев заявил, что нация не мо-
жет держаться на одном только 
«закручивании гаек». Соглас-
но конфиденциальному пись-
му Eurasia Intelligence Report, 
«это еще один шаг к официаль-
ному выдвижению своей канди-
датуры» на президентских вы-
борах. «Помимо логичной кон-
куренции между двумя лиде-
рами вчерашние высказывания 
являются проявлением насто-
ящего стратегического раско-
ла между ними», – считает га-
зета.  По мнению президента 
Института стратегических оце-
нок Александра Коновалова, 
вчерашнее заявление Владими-
ра Путина было призвано по-
высить его хоть и высокую, но 
регулярно снижающуюся по-
пулярность: на недавних мест-
ных выборах его партия «Еди-
ная Россия» потерпела пораже-
ние по сравнению с предыдущи-
ми выборами, многие олигархи 
и бюрократы тайком переходят 
на сторону Дмитрия Медведе-
ва, чья кандидатура была бы 
предпочтительнее и для Запада. 
«Игра-2012 началась», –  резю-
мирует издание. 

Собственная 
точка зрения

Внутрироссийский спор во-
круг военной операции в Ли-
вии неожиданно получил новую 
«звезду», пишет обозреватель 
Sueddeutsche Zeitung Соня Це-
кри. Это Владимир Чамов, не-
давно уволенный президентом 
Дмитрием Медведевым в связи 
с нарушением субординации по-
сол РФ в Ливии. Дело в том, что 
Чамов якобы назвал президента 
«предателем» в связи с тем, что 
Россия не наложила вето при го-
лосовании за резолюцию по Ли-
вии в Совбезе ООН. 

Теперь Чамов оправдыва-
ется, замечает автор. В интер-
вью «Московскому комсомоль-
цу» экс-посол уверяет, что его 
слова интерпретированы невер-
но: он имел в виду урон эконо-
мическим интересам страны.  
По признанию Чамова, Кадда-
фи известен ему как мудрый ру-
ководитель государства, а его 
агрессия против собственного 
народа –  недоказанный факт. 
Как считает бывший посол, под-
держка оппозиции ливийцами 
сильно преувеличена. 

Подобные высказывания не 
могли не прийтись по душе сто-
ронникам жесткой руки в поли-
тике, пишет Цекри. Кроме того, 
по-видимому, Чамов чувству-
ет поддержку со стороны пре-
мьера Путина, который под-
верг критике военную опера-
цию в Ливии.  Некоторые экс-
перты трактуют публичный 
«обмен ударами» между прези-
дентом и премьером как инсце-
нировку, замечает журналистка, 
однако многие все же считают 
конфликт настоящим. «Путин 
не доверяет Западу еще больше, 
чем Медведев, к тому же в круг 
его приближенных входят главы 
концернов, имеющих интерес в 
Ливии –  например, в нефтяном 
и оборонном секторе, а также в 
строительстве железных дорог», 
–  говорится в статье.

Напоследок
ФСБ объявило тендер на 

производство детекторов лжи. 
Тендер выиграл Московский 
завод паяльников.
Майор ГИБДД, дежурив-

ший с жезлом на правитель-
ственной трассе, забыл дома 
очки. И за полчаса дослужился 
до ефрейтора.
Пресс-служба МВД со-

общает, что с 1 марта 2011 года 
крики «Милиция! Милиция! 
Спасите! Помогите! Убивают!» 
считаются недействительны-
ми.
–Ну, граждане алкоголи-

ки, хулиганы, тунеядцы, еди-
норосы, разгильдяи, кто хочет 
сегодня поработать
Зима, как «Единая Рос-

сия», –всем давно осточерте-
ла, но никак не уходит.

Будет ещё одно отделение!
С первыми весенними деньками  руководители краевого комитета 

комсомола Роман Тамоев и Борис Телеш посетили с рабочим визи-
том Шалинское –  центр Манского района. Они встретились с моло-
дежью, рассказали о работе и деятельности краевой комсомольской 
организации, отвечали на вопросы, делились опытом работы с моло-
дежью. Одна из главных целей поездки – создание местного отделе-
ния ЛКСМ РФ. Ребята выразили  свое стремление к сотрудничеству  
и желание встретиться еще раз, но только уже по более важному по-
воду – на общем собрании утвердить отделение и провести все необ-
ходимые выборно-организационные моменты.

Выражаем  благодарность секретарям Манского  районного  отде-
ления  КПРФ в стремлении к развитию комсомольской организации.  

В Назарове нашли друзей

«Пульс молодых» 
представлен на спартакиаде

«Пульс молодых» 
представлен на спартакиаде

Разговор на свободную тему


